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"CREEMOS EN LOS LAZOS QUE NOS ATAN" 
 

David Cameron, primer ministro del Reino Unido y líder del 
Partido Conservador británico: "Apoyo el matrimonio  entre 

personas del mismo sexo por ser conservador"(1) 
 

 
“Un día, en una conferencia Conservadora –refiriéndome al partido- dije 
que no debía importarnos si el compromiso era entre un hombre y una 
mujer, una mujer y una mujer, o un hombre y otro hombre. Me 
aplaudisteis. Cinco años después vamos a hacer una consulta para legalizar 
el matrimonio entre personas del mismo sexo. Y para el que tenga sus 
reservas, le diré: sí, esto va sobre la igualdad, pero también va sobre otra 
cosa: el compromiso. Los conservadores creemos en los lazos que nos atan; 
que la sociedad es más fuerte cuando nos ofrecemos nuestros votos y nos 
apoyamos el uno al otro. Así que no apoyo el matrimonio gay pese a ser 
Conservador. Apoyo el matrimonio gay por ser Conservador”. 
 
 
 
 
 

(1) Palabras del Presidente del Partido Conservador británico, Partido hermano del Partido Popular en Europa. 
Discurso Interno del Partido, Octubre de 2011  
http://www.libertaddigital.com/mundo/2011-10-07/cameron-apoyo-al-matrimonio-gay-por-ser-conservador-
1276437558/
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Primera boda entre dos hombres oficiada por la Alcaldesa de Cáceres, Elena Nevado, el mes de junio de 2011, recién elegida 
en su cargo 

 

 

 

Primera boda entre dos miembros del mismo sexo del PP  oficiada por un Alcalde del PP, el de Ourense, Manuel Cabezas en 
2005 
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1. Introducción 

Con este documento intentamos encontrar una puerta abierta dentro del partido 
hegemónico del ámbito ideológico conservador en España, el Partido Popular, para el 
debate constructivo sobre lo que para nosotras y nosotros es un derecho irrenunciable: el 
derecho a casarnos con la persona a la que amemos, independientemente del sexo que 
sea.  

Sabemos que en todos los partidos hay muchas corrientes y sensibilidades, pese a que en 
estos momentos dentro del Partido Popular la postura que se supone mayoritaria es la de 
que la ley 13/2005 que permite a las parejas del mismo sexo contraer matrimonio debe 
ser anulada, esperamos con estos testimonios de cargos políticos institucionales y 
orgánicos del Partido Popular, invitar a la reflexión dentro de las filas del partido para 
poder cambiar esa postura mayoritaria y contrubuir a que este debate pacífico y 
constructivo permita concluir en la retirada del recurso interpuesto contra la ley 
13/2005. De esta manera la ley que nos reconoce la dignidad que  poseemos, según 
la Constitución, podría permanecer. Creemos en una Constitución Española que sea un 
instrumento de integración e igualdad, nunca de segregación y discriminación contra una 
parte de los ciudadanos y ciudadanas.  

En este documento hemos intentado tener generosidad, y a veces, con algunos cargos del 
PP quizás somos demasiado optimistas, pero hemos intentado recoger cualquier tipo de 
declaración que pudiera implicar un halo de esperanza para el mantenimiento de la ley 
13/2005. 

Sinceramente, esperamos que  Mariano Rajoy  pueda cumplir las palabras que pronunció 
en su discurso de investidura: “Para mi gobierno no habrá españoles buenos y malos. 
Habrá españoles, todos iguales, todos necesarios, todos dignos de respeto”. 

Si los jóvenes son el futuro de la sociedad, según el último estudio proporcionado por el 
INJUVE (Instituto de la Juventud de España), los jóvenes votantes del Partido Popular se 
muestran claramente a favor del matrimonio entre personas del mismo sexo, 
concretamente son el 71,2%. Ténganles en cuenta a la hora de legislar (o recurrir), pues 
ellos ocuparán sus escaños y cargos dentro de unos años, no les hagan tener que 
enmendar lo que ustedes pueden hacer hoy. 
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2. Personajes del Partido Popular 

 
En este apartado hemos querido reunir a todos aquellos cargos orgánicos o institucionales 
del PP que han apoyado directa o indirectamente el matrimonio entre personas del 
mismo sexo. Desde los pioneros Alcaldes de Logroño y Vitoria hasta los más jóvenes como 
el Presidente de Nuevas Generaciones de Almería. Hemos intentado destacar tanto a 
mujeres como a hombre. El estudio es representativo de toda España, con alguna 
excepción, como los territorios de Asturias, Castilla La Mancha o Baleares, donde nos ha 
sido imposible encontrar testimonios favorables al matrimonio igualitario. Sin embargo 
Euskadi o Galicia se han caracterizado por tener a distintos representantes en esta 
recopilación. También destacamos que en este informe aparecen responsables 
institucionales de todo tipo, desde Alcaldesas de localidades pequeñas al Ministro de 
Justicia o la Ministra de Sanidad, Asuntos Sociales e Igualdad, incluyendo presidentes 
autonómicos como José Antonio Monago o Alberto Núñez Feijóo. 
 
Sabemos que hemos sido demasiado generosos en personas como Núñez Feijóo o José 
Manuel Soria, pero preferimos ser optimistas y hacer una intrepretación positiva de sus 
ambiguas declaraciones. 
 
Son 43 personas, un número bastante significativo de que en el partido Popular la 
posición contraria al derecho al matrimonio igualitario no es ni  mucho menos unánime. 
 
Desde aquí pedimos a los políticos y políticas populares que piensan como estos 43 que 
alcen su voz y se les oiga.  
 
El resultado final del avance de esta sensibilidad sería que el Partido Popular retire el 
Recurso de Inconstitucionalidad contra la ley 13/2005 que reformaba el Código Civil 
reconociendo el derecho al matrimonio para las parejas del mismo sexo. 
 
Algún día, no muy lejano, los sectores conservadores de la política española entenderán, 
por fin, que es bueno para el conjunto de la sociedad superar la polemica sobre el 
derecho al matrimonio para las parejas del mismo sexo. Desde las organizaciones sociales 
de lesbianas, gais, transexuales y bisexuales invitamos al Partido Popular a dejar atrás la 
confrontación, retirar el recurso y asumir, de una vez por todas, que la ampliación de 
derechos para el colectivo LGTB es un avance de las libertades y la dignidad de toda la 
sociedad. 
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1.- Los Jóvenes votantes del Partido Popular manifestan un masivo apoyo 
al matrimonio entre personas del mismo sexo 

 
Los jóvenes votantes del PP aprueban el matrimonio homosexual 
Los últimos estudios del Injuve reflejan una mayor aceptación del colectivo gay entre la población joven.- 
El 77% de la juventud asegura haber escuchado insultos homofóbicos y el 18% ha presenciado agresiones 
físicas  
LAURA CONTRERAS - Madrid - 16/05/2011  
La homofobia pierde fuerza entre los jóvenes, incluso los de ideología conservadora. Según un estudio del 
CIS sobre las opiniones y actitudes que tiene la juventud española ante el colectivo gay, la mayoría de los 
jóvenes que votaron en las últimas elecciones al Partido Popular se muestra a favor del matrimonio 
homosexual. Exactamente el 71,2% de los encuestados (menores de 29 años) que dieron su voto a la 
derecha, ya sea en las generales de 2008 o en las autonómicas de Cataluña. Un dato esperanzador que 
contrasta con las conductas homofóbicas que aún existen y que, según los colectivos gais, deben 
combatirse desde los centros de enseñanza. 
http://www.elpais.com/articulo/sociedad/jovenes/votantes/PP/aprueban/matrimonio/homosexual/elpe
pusoc/20110516elpepusoc_5/Tes 
 
 
 

2.-  José Araújo, Concejal  de Cultura de Ourense, primer cargo del 
Partido Popular que contrajo matrimonio con otro hombre. Casado por 
el también popular Alcalde de Ourense, Manuel Cabezas 
 
 

 
Un Concejal  protagoniza la primera boda gay en el PP 
 
Los populares gallegos, encabezados por Núñez Feijóo, arropan al edil 
de Cultura de Ourense en su matrimonio con un empresario 
XOSÉ HERMIDA - Santiago - 09/04/2006 
  
Quién se lo iba a decir a Manuel Fraga cuando, hace apenas unos meses, 
teorizaba en público sobre el "defecto de un cromosoma" como supuesto 
origen de la homosexualidad. Tres meses después de que Fraga dejase el 
liderazgo del PP gallego, los dirigentes regionales de su partido 
ofrecieron ayer una escena inédita en las filas conservadoras. José 
Araújo, Concejal  popular en Ourense protagonizó el primer matrimonio 
gay de un cargo público del PP en España. La boda la ofició el Alcalde, 

Manuel Cabezas, también del PP, quien se declaró "orgulloso de casar a un amigo". Entre los invitados 
estaba el sustituto de Fraga como líder del PP gallego, Alberto Núñez Feijóo. 
 
Fue una boda con banquete al mediodía para 350 invitados en un pazo próximo a Ourense y luego farra 
hasta al amanecer. El boato de pamelas y chaqués sorprendió a Núñez Feijóo, quien se presentó sin 
corbata. Además estaban el presidente del PP de Ourense, José Luis Baltar, y numerosos cargos del partido 
en la provincia, entre ellos la mayoría de los compañeros de Araújo en el ayuntamiento. 
No faltó la Diputada en el Congreso Ana Belén Vázquez, quien, como todo el grupo popular, votó contra la 
regularización de las bodas entre personas del mismo sexo. Durante la tramitación de la ley, el partido 
convocó al Senado al psiquiatra Aquilino Polaino, quien aseguró que la homosexualidad es una enfermedad. 
Varios dirigentes nacionales del PP se manifestaron en Madrid contra el nuevo derecho junto a los obispos y 
el Foro de la Familia. 
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También acudieron como invitados a la boda ediles socialistas y nacionalistas y el presidente de la 
Asociación Nacional de Gays y Lesbianas, Rafael Serrano, encantado con la "trascendencia" de un acto que 
"rompe la imagen conservadora de Galicia en el resto de España". Serrano señaló la importancia que tiene 
para su colectivo que un cargo público del PP haya dado este paso y puso el ejemplo del Alcalde de Madrid, 
Alberto Ruiz-Gallardón, un "hombre aperturista" que, según él, no oficia bodas gays porque "está sometido 
a presiones". 
Feijóo acudió con la mayor naturalidad, sensación que trató de transmitir en sus declaraciones. "Yo soy un 
liberal y estoy a favor de la libertad sexual", afirmó. "Estoy aquí para asistir a la ceremonia en la que un 
amigo y compañero de partido regulariza su situación afectiva", afirmó Feijóo, quien dijo que la discusión 
sobre este tipo de asuntos "no debería utilizarse para obtener réditos electorales". Otros dirigentes como 
José Luis Baltar explicaron que el PP se opuso únicamente al uso del término "matrimonio". "Ahora la ley 
está aprobada y la respetamos", concluyó. No obstante, el partido ha recurrido los matrimonios 
homosexuales ante el Tribunal Constitucional. 
La boda se celebró en el ayuntamiento, donde antes el Alcalde había oficiado tres matrimonios 
heterosexuales. Una cantante de fados, María do Ceo, interpretó un bolero,Cuando dicen que el amor es 
pecado, compuesto por un orensano, el humorista Moncho Borrajo. Algunos miembros de la banda 
municipal de música se presentaron a la puerta del Ayuntamiento, donde interpretaron la marcha nupcial. 
Araújo, Concejal  en Ourense desde 1999, salió del armario en plena campaña autonómica de 2005. Para 
casi nadie era un secreto su relación con su ya marido, el empresario Nino Crespo, pero Araújo tuvo el 
coraje de contarlo en una entrevista al diario La Región. Además de revelar su homosexualidad, el edil 
criticó las posiciones de la Iglesia y de su partido. Ayer Araújo sólo tenía elogios para los dirigentes que 
decidieron arroparle. Los asistentes al banquete destilaron humor. Cuando ya el vino había corrido lo 
suficiente, un cántico hizo fortuna en algunas mesas, entre el jolgorio general: "!Esta boda no es de 
penalti!". 
 
 
 
3.-  Cristina Cifuentes,  delegada del Gobierno en Madrid en la 
actualidad, y Vicepresidenta de la Asamblea de Madrid durante los 
últimos años 
 
 

Cristina Cifuentes, la delegada del 
Gobierno en Madrid, ha expresado sus 
diferencias con la línea oficial de su 
Partido Popular, en el que milita desde 
hace más de dos décadas, en relación a 
temas tan candentes como el 
"matrimonio" homosexual y la monarquía. 
En una entrevista publicada en la 
versión digital del diario ABC, Cifuentes 
se manifestó a favor del "matrimonio" 
gay. Ante la pregunta "Si se lo pidieran, 
¿casaría a una pareja homosexual?", la 
nueva delegada respondió: "Por supuesto. 
Estoy a favor de la legislación actual. No 
la modificaría. No tengo ningún 
problema, ni siquiera en la 
denominación", ha detallado. 
http://www.mediterraneodigital.com/co

munidad-de-madrid/comunidad-de-
madrid-1/3842-la-nueva-delegada-del-pp-en-madrid-a-favor-del-matrimonio-gay.html 
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4.- Salvador Victoria, consejero de Asuntos Sociales de la Comunidad de 
Madrid 
 
 
El consejero de Asuntos 
Sociales, Salvador Victoria, ha 
acudido hoy a la inauguración 
de la nueva sede del Centro de 
Atención a Homosexuales y 
Transexuales de la CAM para 
celebrar con sus trabajadores 
este noveno aniversario. Allí 
se ha pronunciado sobre el 
matrimonio homosexual, 
cuestión ante la cual el PP 
acostumbra a ponerse de 
perfil puesto que tiene 
recurrida la Ley ante el 
Tribunal Constitucional. 
Dice Salvador Victoria que el matrimonio homosexual es una realidad que hace tiempo ya han asumido los 
ciudadanos y que éste hecho tiene que quedar al margen de si el Constitucional se pronuncia en un sentido 
o en otro. "Creo que el tema del matrimonio es una cuestión que hay una ley vigente que se está aplicando, 
que no está generando ningún tipo de problema y que es algo a destacar al margen de que el Constitucional 
se pronuncie sobre si ese tipo de regulación tiene su encaje o no en la constitución. Lo que es evidente es 
que hay una realidad aceptada por los ciudadanos y por los madrileños que forman parte de una comunidad 
abierta", ha señalado el Consejero. 
Una realidad a la que permanece ajena la Iglesia. La Diócesis de Alcalá hace recomendaciones a jóvenes y 
familiares para que pidan ayuda cuando detecten comportamientos sexuales extraños. El Consejero 
prefiere quedarse al margen de esas manifestaciones. Y es que con la Iglesia hemos topado: "No quisiera 
entrar en este tipo de cuestiones. Tampoco sé si es noticia que la Iglesia pida asesoramiento en esta 
materia. No sé hasta qué punto sorprende. Como administración digo que Madrid es una ciudad abierta al 
colectivo y que tendrá nuestro apoyo siempre", ha manifestado Salvador Encinas. También ha dicho que el 
PP no tiene ninguna postura contraria al LGTB y que el compromiso de la Comunidad con este colectivo es 
"innegable" 
http://www.cadenaser.com/espana/articulo/salvador-victoria-matrimonio-homosexual-realidad-aceptada-
madrilenos/csrcsrpor/20110701csrcsrnac_10/Tes 
 
 

5.- Juan Soler, Alcalde de Getafe 
 
El Alcalde del PP de Getafe apoya el matrimonio 
homosexual 
Investidura de Juan Soler, Alcalde de Getafe 
|Roberto Cárdenas 
Alba G. Fernández-Pacheco | Madrid 
Actualizado miércoles 20/07/2011 21:02 horas 
El Alcalde de Getafe, Juan Soler, ha presentado este 
miércoles al Pleno una moción "por la convivencia y 
el respeto a la diversidad de orientación sexual", 
iniciativa que ha sido apoyada por todos los grupos 
municipales. 
En declaraciones a ELMUNDO.es, el regidor ha 
asegurado que a título personal "siempre ha 
defendido los derechos del colectivo LGTB" 

(lesbianas, gays, transexuales y bisexuales), y ha añadido que aún en la actualidad, al hablar de 
homosexualidad mucha gente se muestra "políticamente correcta pero no tardan en aflorar las conductas 
homófobas". 
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Además, el Alcalde getafense ha añadido que "en el Ayuntamiento de la localidad siempre se ha hecho 
reconocimiento de los derechos de los homosexuales". 
La propuesta ha sido presentada con motivo de la celebración, el pasado 17 de mayo, del vigésimo primer 
aniversario de la eliminación de la homosexualidad de la lista de enfermedades mentales de la 
Organización Mundial de la Salud. 
Para el primer edil, el asunto de los matrimonios entre personas del mismo sexo es un tema "muy 
asumido por la sociedad, que no crea ninguna situación crítica", por lo que espera que "esta proposición 
sirva para dar un toque de atención y para acabar con las discriminaciones". 
Para garantizar el mandato constitucional de no discriminación por razón de nacimiento, raza, sexo, 
religión o cualquier otra circunstancia personal o social, Juan Soler ha presentado al pleno esta 
proposición, que según afirma el Alcalde, ha sido recibida "sin sorpresa" y con aplauso por el resto de 
grupos políticos. 
Acuerdos  
Con esta moción, el Ayuntamiento de Getafe pretende contribuir a una mejor convivencia en este 
municipio, y para ello, Soler ha propuesto adoptar medidas como el reconocimiento de la existencia del 
problema de la homofobia en la sociedad y la necesidad de combatirla desde el ámbito de las 
competencias municipales. Además, el Alcalde quiere instar al Gobierno de la Nación y al Gobierno 
Regional a luchar por la eliminación de la discriminación por razón de orientación sexual. 
Por todo ello, el Ayuntamiento de Getafe se ha comprometido a trasladar este acuerdo al Presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y a la Presidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre. 
http://www.elmundo.es/elmundo/2011/07/20/madrid/1311186622.html 
 
 

6.- Antonio Basagoiti, líder del Partido Popular de Euskadi 
 
El líder del PP vasco, Antonio Basagoiti, contrario a “tocar” la ley de 
matrimonio entre personas del mismo sexo 
12 octubre 2011   
El líder de Partido Popular vasco, Antonio Basagoiti, considerado 
uno de los representantes del sector más moderado del PP, se ha 
declarado partidario de “no tocar” la ley de matrimonio entre 
personas del mismo sexo si su partido gana finalmente las próximas 
elecciones. Lo ha hecho este martes en el programa de Televisión 
Española “Los Desayunos de TVE”, conducido por la periodista Ana 
Pastor. 

“La ley del matrimonio homosexual. ¿Cree que el Partido Popular tiene que entrar en esa batalla, derogar 
una ley como esa?” , le ha preguntado Pastor a Basagoiti. 
“No. No creo que tiene que entrar”, responde Basagoiti. 
“¿Está en contra de que esa ley se toque?”, le reitera Ana Pastor. 
“Creo que no es un tema de los que hay que tocar. Más vale tocar la situación de la economía, la situación 
del empleo, la situación del gasto público, la situación de las autonomías, la situación de las cajas 
públicas, mucho antes que tocar eso”, concluye. 
http://www.dosmanzanas.com/2011/10/el-lider-del-pp-vasco-antonio-basagoiti-contrario-a-tocar-la-
ley-de-matrimonio-entre-personas-del-mismo-sexo.html 
 
 

7.- Javier Maroto, Alcalde de Vitoria- Gasteiz 
 
El candidato del PP a la alcaldía de Vitoria expresa su desacuerdo con 
la posición de Rajoy sobre el matrimonio homosexual 
09 noviembre 2010  
Javier Maroto, candidato del Partido Popular (PP) a la alcaldía de 
Vitoria-Gasteiz, se ha convertido en el primer político de ese partido en 
criticar públicamente y con cierta claridad las palabras de Rajoy sobre 
el matrimonio entre personas del mismo sexo. En una entrevista a Radio 
Vitoria (Maroto se define como un partidario de la igualdad de derechos 
entre parejas del mismo sexo y heterosexuales, y explica que el PP 
vasco es, en ese sentido, es “más avanzado” que el resto del PP… 
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Preguntado sobre las declaraciones de Rajoy, Maroto manifesta: “Bueno, yo creo que se interpretó de 
forma equivocada. El PP siempre ha dicho que, de hecho, si hubiésemos ganado las elecciones en la 
tercera legislatura hubiese habido una ley similar a la francesa o a la alemana, pero yo sí que reconozco 
que hay voces dentro de mi partido que no les gusta este asunto, y a veces lo dejan muy claro. Yo creo que 
es un error, yo lo digo claramente. No hay hoy, en el siglo XXI, ninguna razón, ni jurídica, ni ética, ni 
social, para hacer diferentes en derechos a parejas del mismo sexo de las que son hombres y mujeres, 
juntos. No hay ninguna razón. Y yo desde luego creo que es una batalla que se va a ganar en la sociedad, y 
que yo personalmente, dentro de los órganos de mi partido, siempre lo digo… Cada vez son más voces las 
que dicen esto y también lo digo en público, aquí por ejemplo. Por tanto, no estoy de acuerdo con las 
voces de mi partido que no reconocen la igualdad de derechos de unos y de otros. En este sentido, no 
estoy de acuerdo con las declaraciones que se han hecho, que por cierto también han sido tergiversadas, 
manipuladas y magnificadas, pero algo de fondo existe, y en esa cuestión yo me rebelo. Es una cuestión de 
principios básicos”. 
El entrevistador recuerda entonces a Maroto que precisamente Vitoria-Gasteiz fue una ciudad 
especialmente adelantada en el reconocimiento de derechos a las parejas del mismo sexo (en 1994, siendo 
Alcalde José Angel Cuerda, del PNV, se crea en la ciudad alavesa el primer registro de parejas de hecho del 
Estado Español). “Pues sí, afortunadamente en el PP del País Vasco hay otra sensibilidad, ya en su 
momento incluso Alfonso Alonso cuando era Alcalde del Partido Popular aquí en Vitoria, demostró que, 
bueno, aquí en el PP estamos más avanzados que en el resto del PP, y desde luego personas que piensan 
como yo, pues, hay una tolerancia, o una mayoría política… Se ha demostrado en el Ayuntamiento de 
Vitoria, en el Parlamento vasco… Insisto, no comprendo como todavía hoy se puede no entender esto como 
normal, no entiendo como hay personas que no quieren hacer normal en la ley lo que yo entiendo que ya 
es normal en la calle. Insisto que esto es un largo recorrido y también hay que hacer esa lucha dentro de 
los órganos internos de mi partido”. Maroto hace alusión a Alfonso Alonso, el que fuera Alcalde popular de 
Vitoria entre 1999 y 2007, y una de las pocas voces de su partido que en su momento apoyó la ley de 
matrimonio entre personas del mismo sexo. 
http://www.dosmanzanas.com/2010/11/el-candidato-del-pp-a-la-alcaldia-de-vitoria-expresa-su-
desacuerdo-con-la-posicion-de-rajoy-sobre-el-matrimonio-homosexual.html 
 
 
Maroto oficia su primera boda gay 
EL ALCALDE DE VITORIA SE DESMARCA DE LA BATUTA DEL PP CON CIERTA FRECUENCIA. AYER CELEBRÓ 
"UN MATRIMONIO" HOMOSEXUAL 
VITORIA, JAIONE SANZ - Domingo, 30 de Octubre de 2011 –  
 
JAVIER Maroto se ha afianzado como uno de los versos sueltos del PP, incluso cuando le canta al amor. Ayer 
a las once de la mañana ofició "con gran satisfacción" la primera boda homosexual de su trayectoria 
política. Dos novios al entrar, matrimonio al salir. A diferencia de otros miembros de la familia popular, él 
jamás ha hecho del término un tabú, ni del concepto original un debate. Justo esta semana en un programa 
de televisión que presume de rojo, reconoció que su partido debería de retirar el recurso de 
inconstitucionalidad respecto a los enlaces gays. "Siempre digo que para mí es una alegría que todos los 
ciudadanos puedan contraer matrimonio -sic- independientemente de su orientación sexual. Hay que hacer 
normal en la ley lo que es normal en la calle". Y así lo ha demostrado él en cuanto ha tenido la 
oportunidad. 
A los cónyuges de ayer no los conocía. "Pero cuando fueron al registro, pidieron al Alcalde para que les 
oficiara la boda. Y yo, encantado", confesó Maroto. De acuerdo con su ritual casamentero, quedó unos días 
antes de la boda con los novios para celebrar "la reunión de nervios cero". Se los llevó al Salón de 
Recepciones para que pudieran familiarizarse tanto con él como con el espacio donde iban a darse el sí 
quiero. "Les expliqué las cuatro partes e intentamos personalizar la boda, que es algo que procuro hacer 
con todas las que celebro". Una singularidad que, en cualquier caso, siempre desemboca en un 
denominador común: emoción kleenex. 
La boda de ayer no fue una excepción. Ninguna de las bodas de ayer. El Ayuntamiento acogió cinco 
enlaces, cuatro de mañana y uno de tarde, y curiosamente todos los ofició el mismo hombre. El primer edil 
gasteiztarra protagonizó un auténtico maratón de uniones, algo único también en su trayectoria política y -
según se comentaba por los pasillos- en la del Ayuntamiento. ¿Tan bien casa? "No... Yo creo que ha sido 
casualidad. Coincidió que todas las parejas habían elegido al Alcalde. Una casualidad muy curiosa. Porque 
además no tenía ningún compromiso justo en esas horas que me impidiera celebrarlas todas", reconoció en 
uno de los pocosimpasses del día. 
Hay quien dice que de una boda sale otra. Pero pese a vivir un sábado rebosante de cupidos en primera 
fila, con un paréntesis para disfrutar del concurso de queso pastor, Maroto sigue teniendo claro que el 
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matrimonio no entra por ahora en sus planes. Hasta su estado civil hace gala de su condición 
de moderno del PP. Es pareja de hecho. 
 
 
http://www.noticiasdealava.com/2011/10/30/sociedad/euskadi/maroto-oficia-su-primera-boda-gay 
 
El Alcalde de Vitoria, del PP, asegura que quien se manifiesta contra los gays es "un miserable" 
Alfonso Alonso ha mostrado su disconformidad con la manifestación celebrada el sábado contra el 
matrimonio entre personas del mismo sexo y ha señalado que "la gente que se manifiesta contra los gays es 
completamente miserable".  
Alonso hizo estas declaraciones en la presentación del libro "Homosexualidad: secreto de familia", editado 
con la colaboración del Ayuntamiento de Vitoria. 
Alonso, que defiende el matrimonio entre personas del mismo sexo, en contra de las tesis de su partido, 
opinó que es "triste" que la manifestación, convocada en un principio en contra del matrimonio entre 
homosexuales, "se convierta en algo contra los homosexuales". 
Es absurdo. La gente que se manifiesta contra los homosexuales no tiene ningún sentido, es completamente 
miserable. Hay gente que no saben que estas cosas ocurren (la homosexualidad) y por eso no lo concibe", 
denunció. 
Defendió el derecho de todas las personas a manifestarse y a expresar así su opinión, aunque señaló que en 
la manifestación del sábado se dijeron cosas "que no están bien y que hacen daño". 
El Alcalde de Vitoria defendió que es necesario abrir un debate sobre esta materia que, en su opinión, debe 
sacarse del "territorio del conflicto" para poder "dar una oportunidad de normalidad a las personas que 
tienen una orientación sexual distinta de la mayoría".  
 
http://www.20minutos.es/noticia/33149/0/ALONSO/HOMOSEXUALES/MISERABLE/ 
 
 
 

8.- Esperanza Aguirre, presidenta de la Comunidad de Madrid 
 

 
Aguirre calienta el debate sobre las bodas 
gays: "Yo me opuse al recurso" 
Rajoy asegura que pone a Aznar el sábado 
"para que la gente se pueda ir antes"  
R. CARRANCO / C. E. CUÉ - Madrid - 
19/06/2008  
El debate sobre el matrimonio homosexual, un 
asunto incómodo que la dirección del PP 
pretende evitar en el congreso que arranca 
mañana, recibió ayer una buena carga de 
madera de combustión. Esperanza Aguirre, 
presidenta de la Comunidad de Madrid, 
aprovechó ayer un acto en el que estaba 
rodeada de representantes de los homosexuales 
para caldear el ambiente: "Tengo que recordar 
que en su día me opuse a que se presentara un 
recurso de inconstitucionalidad en el caso de 

los matrimonios gays", afirmó Aguirre. 
Aguirre se puso claramente del lado de los enmendantes, aunque trató de matizar después: "No lo hice 
[estar en contra del recurso] porque pensara que jurídicamente no podía haber razón, sino porque entendía 
que eso se iba a interpretar como un ataque a los gays". Acto seguido, Aguirre acusó al presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, de "meterles el dedo en el ojo a los católicos" ya que "se podrían 
haber regulado las uniones entre las personas del mismo sexo sin necesidad de haberlas llamado 
matrimonio". 
Es la primera vez que la presidenta madrileña presenta el balance de actuaciones de este servicio desde 
que se creara en 2002. Y no escatimó en tiempo: Aguirre se prodigó más de una hora en la presentación, se 
fotografió tanto en la sede del servicio, en Gran Vía, como en la calle, en el madrileño barrio de Chueca, 
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con varias transexuales. Mientras repetía, cual estribillo: "Queremos una Comunidad abierta a todo y a 
todos, cualquiera que sea la condición sexual, la raza, lo que sea...". 
 
http://www.elpais.com/articulo/espana/Aguirre/calienta/debate/bodas/gays/opuse/recurso/elpepiesp/2
0080619elpepinac_7/Tes 
 
 
Esperanza Aguirre reitera a COLEGAS su oposición al recurso del PP contra el matrimonio entre personas 
del mismo sexo 

Enviado Flick el 04 octubre 2010 en Asociaciones 
LGTB, Derechos, Discriminación,matrimonio, Noticias, Política 
La presidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre, ha trasladado a la Confederación 
COLEGAS su desacuerdo con el recurso de inconstitucionalidad que su propio partido mantiene contra 
el matrimonio entre personas del mismo sexo, y que la semana pasado cumplió cinco años. 
Así lo ha indicado el presidente de COLEGAS, Rafael Salazar, que encabezó un encuentro entre 
representantes de dicha organización LGTB y la presidenta madrileña. Según Salazar, al manifestarle a 
Aguirre su disconformidad con el recurso, ella les comunicó que tampoco compartía la posición de su 
partido porque era partidaria de que “la gente opte de manera libre si se quiere casar o no“. Una opinión 
que a COLEGAS le sorprendió “gratamente”. 
Esperanza Aguirre ya se mostró, en su momento, contraria a la presentación de dicho recurso, pese a estar 
de acuerdo con sus argumentaciones, al considerar que podría ser interpretado como “un ataque a los 
homosexuales” y no como “una cuestión de coherencia jurídica”. Un recurso que fue presentado por 
iniciativa del presidente del PP, Mariano Rajoy, que ya en su momento quiso destacar que se trataba 
de una decisión en la que se implicaba personalmente “interpretando el sentir mayoritario de muchos 
españoles”. 
http://www.dosmanzanas.com/2010/10/esperanza-aguirre-reitera-a-colegas-su-oposicion-al-recurso-del-
pp-contra-el-matrimonio-entre-personas-del-mismo-sexo.html 
 
 
 

9.- Ángel Garrido, Concejal  del Ayuntamiento de Madrid 
 
Concejal  del PP en el Ayuntamiento de Madrid pide a su partido retirar el recurso 
contra la ley de matrimonio entre personas del mismo sexo 

06 julio 2010  
Ángel Garrido, Concejal  del Partido Popular (PP) en el Ayuntamiento de 
Madrid, ha expresado en su blog su opinión favorable a que su partido retire el 
recurso de inconstitucionalidad que mantiene contra la ley 13/2005 que permite 
el matrimonio entre personas del mismo sexo. 
Por el interés de sus argumentación, reproducimos parte de lo expresado por Garrido 
en su blog. Tras defender los recursos de inconstitucionalidad interpuestos por el PP 
contra el nuevo Estatuto de Cataluña y contra la nueva ley del aborto, Garrido 

argumenta que… 
“Hay sin embargo otro recurso -objeto inicial de este post- del que no sólo me cabe la duda, en relación al 
apoyo de nuestros simpatizantes, sino sobre el que directamente planteo mi convicción personal de que la 
inmensa mayoría no comparte su necesidad; me refiero al recurso sobre la ley de matrimonios 
homosexuales. 
Planteo aquí por tanto mi opinión: yo lo retiraría y ello por tres razones: 
En primer lugar porque un recurso de esta naturaleza debe, desde mi perspectiva, interponerse cuando la 
ley a la que hace referencia pueda provocar diferencias legales entre españoles, menoscabo de los 
derechos de los ciudadanos o lesiones en los mismos a una parte de la población. Ninguna de estas 
circunstancias, que podríamos denominar de carácter ético, se da en este caso, toda vez que estando o no 
de acuerdo con la idoneidad de la ley, ésta exclusivamente amplia derechos a un colectivo que antes no 
los tenía. 
En segundo lugar porque esta ley no ha provocado un rechazo general de la sociedad, ni siquiera de la 
parte de la sociedad que puede resultar más afín a la forma de entender la misma que tenemos en el PP. 
El supuesto rechazo se ha reducido casi exclusivamente a una cuestión nominal. Emplear la palabra 
“matrimonio” para la unión de personas del mismo sexo puede resultar discutible e incluso molesto para 
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algunas personas, pero posiciones de esa naturaleza caben más en un seminario sobre Guillermo de 
Ockham que en un recurso de inconstitucionalidad. 
Y en tercer lugar, porque es un recurso cuyo fracaso, desde el punto de vista político, está garantizado; si 
el Tribunal lo desestima, nuestra posición en este tema queda desacreditada –más aún ante una estrategia 
histórica de comunicación manifiestamente mejorable- y si por el contrario lo estima, seremos 
responsables de una modificación, a la baja, en materia de derechos ciudadanos. Mala jugada. 
En política, como en todos los órdenes de la vida, lo peor no es cometer un error -somos seres humanos- lo 
malo es, una vez detectado, persistir en él. Yo, lo retiraría”. 
http://www.dosmanzanas.com/2010/07/Concejal -del-pp-en-el-ayuntamiento-de-madrid-pide-a-su-
partido-retirar-el-recurso-contra-la-ley-de-matrimonio-entre-personas-del-mismo-sexo.html 
 
17º Congreso del PP 

A un sector del Partido Popular le sigue costando reconocer el aborto como derecho de la mujer. La 
negación no es solo semántica, ya que el pulso de este debate en el seno de la formación de gobierno lo 
recoge el conjunto de enmiendas a la ponencia social que se debatirá en el congreso nacional de este fin 
semana en Sevilla. Ante este documento, redactado por Santiago Cervera, Alberto Núñez Feijóo y José 
Ramón Bauzá, se han presentado una veintena de propuestas que piden contraponer a la idea del aborto 
los principios de apoyo a la maternidad, tomar como prioridad la mejora demográfica y resaltar la 
importancia de la familia o mejorar las prestaciones en apoyo de las familias numerosas. Los ponentes no 
han recibido ninguna aportación que solicite la derogación de la ley de interrupción del embarazo y que por 
tanto plantee la eliminación de toda posibilidad de aborto. 

Ante una polémica reabierta el mes pasado por el ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, que 
plantea una recuperación del modelo de 1985, el aborto es una de los cuatro debates que más 
enmiendas (de un total de 327) han motivado junto al matrimonio homosexual, las lenguas vehiculares 
y la formación profesional. 

La ponencia social, que en el artículo 40 defiende el desarrollo de "políticas de protección de la 
maternidad con medidas de apoyo a las mujeres embarazadas, especialmente a las que se encuentran en 
situaciones de dificultad", también ha recibido propuestas que abogan por la adopción de medidas 
orientadas a la "promoción" de la maternidad, recuerda Cervera. 

Además de las enmiendas a favor del matrimonio entre personas del mismo sexo y la adopción de 
parejas homosexuales, promovidas por la delegada del Gobierno en Madrid, Crisitna Cifuentes, y el 
concejal en el Ayuntamiento de la capìtal Ángel Garrido, también se han registrado aportaciones que 
piden amparar el derecho de los padres a elegir la lengua en la que deben ser educados sus hijos. Muchas 
de ellas citan expresamente que la lengua común es el español y que en ese sentido debe garantizarse su 
conocimiento. 

http://politica.elpais.com/politica/2012/02/14/actualidad/1329226576_074984.html 

 
 

10.- Adelfa Gómez, Alcaldesa de Alcanabre (La Rioja) 
 
 

Candidata lesbiana del PP afirma que “si Zapatero no hubiese 
aprobado el matrimonio homosexual, lo hubiese hecho Rajoy” 
16 mayo 2011  
Polémicas declaraciones al diario digital larioja.com de Adelfa 
Gómez, candidata del Partido Popular (PP) a la alcaldía de 
Alcanadre, un pequeño pueblo de La Rioja. Según Adelfa Gómez, 
lesbiana y casada con otra mujer, “si Zapatero no hubiese 
aprobado el matrimonio homosexual, lo hubiese hecho Rajoy”. 
Se da la circunstancia de que el propio Mariano Rajoy asumió 
como propia la decisión de presentar un recurso de 
inconstitucionalidad contra el derecho de gays y lesbianas a 
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contraer matrimonio. 
En opinión de Adelfa Gómez, su condición de lesbiana no supone ningún problema en su pueblo. “La gente 
me conoce de siempre, no me he ido escondiendo nunca de nada y creo que así es como debe ser: a la 
gente no se le mira por su condición sexual, sino por lo que trabajan y lo que hacen”, afirma. Adelfa 
Gómez explica además que en el PP siempre la han respaldado. “No he tenido ningún problema pues aquí 
de lo que se trata es de trabajar por el pueblo: soy de pueblo, siempre he vivido en Alcanadre y tengo la 
intención de hacerlo el resto de mi vida”, añade. 
Lo más llamativo, sin embargo, llega cuando Adelfa Gómez -que en febrero de 2009 hizo uso de su derecho 
al matrimonio, que su propio partido cuestiona ante el Tribunal Constitucional- se refiere a la posición de 
su partido. “Si Zapatero no hubiese aprobado el matrimonio homosexual, lo hubiese hecho Rajoy con todo 
lo que digan. Los tiempos van avanzando y no tiene nada que ver una cosa con la otra: hay de todo en 
todos sitios, pero yo tampoco soy de las que ha ido con la pancarta de soy lesbiana y por eso soy 
maravillosa y extraordinaria”, afirma. 
http://www.dosmanzanas.com/2011/05/candidata-lesbiana-del-pp-afirma-que-si-zapatero-no-hubiese-
aprobado-el-matrimonio-homosexual-lo-hubiese-hecho-rajoy.html 
 
 

11.- Felipe del Baño, Diputado del Grupo Popular en las Cortes 
Valencianas en 2007 y concejal en el Ayuntamiento de San Antonio de 
Benagéber (València) 

  
Felipe del Baño (PP) considera 'inoportuno' el recurso contra el 
matrimonio gay 
 
El Diputado  del grupo parlamentario popular en las Cortes Valencianas 
Felipe del Baño, señaló hoy a Europa Press que considera 'inoportuno' el 
recurso de inconstitucionalidad contra la ley que permite el matrimonio 
entre homosexuales que prepara su partido, aunque recalcó que el PP 
'sigue siendo un partido de centro no reaccionario'. 
 
En ese sentido, Del Baño, que reconoció públicamente su 
homosexualidad hace unos meses, señaló que, aunque hay que esperar a 
conocer los argumentos jurídicos que contiene el recurso ante el 
Tribunal Constitucional, no cree que sea oportuno presentarlo en este 
momento ya que, en su opinión, una vez aprobado este proyecto en el 

Parlamento, lo que hay que hacer es 'dejar de lado la polémica, en la que gays y lesbianas se ha visto en el 
centro del debate' y permitir a este colectivo desarrollar su vida como quiera. 
 
Al respecto, Del Baño, que se sumó de este modo a la posición manifestada por la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre, recalcó, no obstante, que el PP es un partido de 'centro no 
reaccionario', pero que engloba a un 'espectro ideológico muy amplio' en el que 'todas las opiniones son 
muy legítimas' y 'pueden enriquecer el debate'. 

  
El Diputado , que evitó pronunciarse sobre si esta actitud del PP puede perjudicarles electoralmente, 
recordó que cuando se inició la discusión sobre la aprobación de esta ley defendió que el presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, tendría que haber abierto un debate 'más sosegado' que culminase 
con un 'gran acuerdo entre las fuerzas políticas' en el que se asegurasen los derechos y libertades de los 
gays y lesbianas. 

  
Asimismo, señaló que, una vez aprobada por mayoría en las Cortes Generales, habría que 'empezar a 
trabajar todos juntos para acabar con la discriminación social' que padece este colectivo y 'conseguir, 
además de la igualdad de derechos, el pleno reconocimiento social' 

  
Por ello, solicitó a la dirección nacional que reconsidere su postura sobre la presentación de este recurso, 
que 'lo que está claro es que perjudica' a este colectivo. 
 
http://terranoticias.terra.es/articulo/felipe_bano_pp_502011.htm 
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Felipe del Baño oficia una boda gay en San Antonio de Benagéber  
 
El Concejal  del Partido Popular de San Antonio Benagéber, Felipe del Baño, ofició ayer su primera boda 
homosexual. Del Baño, que fue el primer Diputado  popular en salir del armario la legislatura pasada, ha 
dado un paso más en la normalización en su municipio. Cabe recordar que el PP mantiene un recurso de 
inconstitucionalidad contra  
la Ley de Matrimonio Homosexual aprobada por el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero. 
 
http://www.levante-emv.com/comunitat-valenciana/2009/11/12/felipe-bano-oficia-boda-gay-san-
antonio-benageber/650481.html 
 
 
El Diputado  del PP en las Cortes valencianas Felipe del Baño reconoce su homosexualidad 
 
Asegura que en el tema de los matrimonios homosexuales "Zapatero ha faltado a su talante" porque 
"debería haber abierto un diálogo más tranquilo y haber conseguido más consenso"  
 
XAVIER BORRASVALENCIA.- Felipe del Baño está a punto de cumplir 38 años y lleva casi 20 de militancia 
en el PP. Desde los comicios autonómicos de 2003, es Diputado  en las Cortes valencianas, pero antes fue 
asesor de Eduardo Zaplana, cuando éste era presidente de la Generalitat. 
Liberal "por convicción", este licenciado en Derecho hizo pública este martes su orientación homosexual 
coincidiendo con la polémica sobre los matrimonios gays, seguro de que su posición enriquecerá el debate 
y de que en el PP de Mariano Rajoy algo se mueve. 
Del Baño asegura que da a conocer su sexualidad "porque mi compromiso político me obliga. Se están 
transformando las estructuras sociales y hay que normalizar una situación en la que muchos han vivido". 
Además, deja claro que "es perfectamente compatible ser gay y pertenecer al Partido Popular. Ser 
homosexual es una circunstancia más que no ha condicionado mi actividad política". 
Al preguntarle por la postura de su partido ante los matrimonios homosexuales, el Diputado  valenciano 
asegura que "el PP aglutina a un espectro ideológico muy amplio, de ahí su fortaleza, y hoy todo el 
partido está de acuerdo en acabar con la marginación de los homosexuales y apostar por la igualdad de 
derechos. Lo único en lo que se discrepa con el Gobierno es en la figura jurídica planteada". 
Del Baño, que todavía no se ha planteado por el momento casarse con su pareja, afirma que al colectivo 
gay lo único que le interesa es tener la oportunidad de una seguridad jurídica y unos derechos 
consolidados. 
Este militar del PP cree que "Zapatero ha faltado a su talante"porque "debería haber abierto un diálogo 
más tranquilo y haber conseguido más consenso. 
Del Baño cree que en el PP hay más Diputado s, como Celia Villalobos, dispuestos a romper la disciplina de 
voto por convicciones personales, pero que "si no lo han hecho quizá ha sido por la precipitación que ha 
demostrado el Gobierno al plantear las cosas". 
 
 

12.- Celia Villalobos, exAlcaldesa de Málaga y Vicepresidenta del 
Congreso de los Diputados 
 

 
Celia Villalobos: "Mi prioridad en estos 
momentos no es ser ministra" 
La candidata del PP al Congreso por Málaga ha 
mantenido un encuentro digital con los lectores de 
'Málaga Hoy' 
 
Por qué su partido rechaza el matrimonio 
homosexual? ¿Lo rechaza también ud. como 
persona? Sus ideas sobre los aspectos personales 
no deberían incidir en la libertad de los demás 
individuos, ¿no cree? 
 
Yo voté a favor de la ley de matrimonios 
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homosexuales, el partido lo que no estaba de acuerdo es con el nombre de matrimonio. Estoy de acuerdo 
en que temas relaccionados con la moral privada, bien religiosa o bien publica, tendríamos que tener 
libertad de voto en el Congreso. 
 
http://www.malagahoy.es/article/encuentrosdigitales/1111577/celia/villalobos/mi/prioridad/estos/mom
entos/no/es/ser/ministra.html 
http://www.elmundo.es/elmundo/2005/04/27/espana/1114572002.html 
 
 
 

14.- Presidente Provincial del PP de Málaga y teniente Alcalde de Turismo 
y Deporte en el Ayuntamiento de Málaga, Elías Bendodo 
 

 
El presidente del PP de Málaga se muestra a favor del matrimonio gay 
Actualizado martes 04/01/2011 19:47 horas 
El presidente Provincial del PP de Málaga y teniente Alcalde de Turismo y 
Deporte en el Ayuntamiento de Málaga, Elías Bendodo, se ha mostrado 
este martes a favor del "matrimonio" entre dos personas del mismo sexo 
independientemente de la definición que se use legalmente para esa 
unión. 
Así se ha pronunciado en el 'Gazpachuelo Party', una versión malagueña 
del 'Tea Party' a través de la red social Twitter en la que una persona, en 
esta ocasión el líder popular en Málaga, se somete a las preguntas de los 
internautas. 
Cuando un usuario del Twitter le ha cuestionado si piensa que es lo mismo 
unión que matrimonio , el dirigente popular ha afirmado: "Estoy a favor 
que dos personas del mismo sexo se casen, se llame matrimonio, unión o 

pareja". 
Actualmente, el Partido Popular mantiene en el Tribunal Constitucional su recurso contra la ley que 
permite el matrimonio entre personas del mismo sexo y, recientemente, el presidente del PP, Mariano 
Rajoy, insinuó su intención de derogar esta norma en el caso de que llegara a La Moncloa. Bendodo eludió 
pronunciarse sobre este recurso. 
http://www.elmundo.es/elmundo/2011/01/04/andalucia_malaga/1294166295.html 
 
 

13.- Rosendo Fernández, candidato del PP  en 2011 a la Alcaldía de 
Ourense y Vicepresidente de la Diputación de Ourense 
 

 
El candidato por el PP a la alcaldía de 
Orense: “Estoy a favor del divorcio, 
aborto y matrimonio gay” 
 4 abril, 2011 
Ha sido casi de todo en política: 
Alcalde (en A Merca), director 
provincial del Servicio Galego de 
Saúde, subdelegado del Gobierno y 
Diputado  en la Cámara autónoma. 
Ahora aspira a la alcaldía de Ourense. 
Rosendo Fernández (Salvaterra do 
Miño, 1954) no oculta su fervor 
baltarista; su adhesión a “una 
corriente interna” del PP 
caracterizada por el “el ourensanismo 

y el galleguismo”. Le gusta leer, escribir, el fútbol y los toros y piropea a Baltar definiéndolo como la 
esencia “irrepetible” del populismo. 
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Así comienza una entrevista a Rosendo Fernández que publicaba ayer la edición gallega del País. Durante la 
misma, el candidato del PP no tiene problemas para asegurar que “Yo soy conservador solo para los logros 
conseguidos y progresista para los que hay que tener. Y respecto al divorcio, al aborto (en determinados 
supuestos) y a los matrimonios de homosexuales, estoy a favor de todo ello”. 
http://www.minutodigital.com/2011/04/04/el-candidato-por-el-pp-a-la-alcaldia-de-orense-estoy-a-
favor-del-divorcio-aborto-y-matrimonio-gay/ 
 

 
15.- Carlos Sánchez, ex presidente de Nuevas Generaciones del PP de 
Almería, Concejal  del Ayuntamiento de Almería 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Presidente de Nuevas Generaciones: "Soy gay y lo que hago no destruye la familia" 
MILENA FERNÁNDEZ. 02.02.2009 
Carlos Sánchez es desde el 18 de enero el nuevo presidente de Nuevas Generaciones del Partido Popular en 
la provincia de Almería. Poco después de ser elegido con el respaldo del 97 por ciento de los afiliados hizo 
pública su homosexualidad. Este politólogo de 24 años subraya que el PP nunca se ha posicionado en contra 
de los homosexuales y que el debate gira únicamente en torno a una denominación que procede de la 
Iglesia católica, la de matrimonio. 
Homosexual y presidente de Nuevas Generaciones del Partido Popular, ¿en algún momento ha supuesto 
un problema su condición sexual dentro del partido? 
Para nada. Llevo años trabajando con mis compañeros y nunca se ha hablado del tema ni ha sorprendido a 
nadie. Mis compañeros me conocen bien y quienes se han enterado ahora tampoco me han comentado 
nada. Este tipo de cosas no sorprenden en el partido, ni deben sorprender porque la sociedad está 
cambiando. Por el contrario, es a la prensa a quien más le ha llamado la atención, pero en política hay 
gestos más valientes que lo que yo haya hecho. 
El PP es el partido que más clichés ha roto en la política española 
Y desde su condición sexual, ¿qué opinión le merece el recurso del PP sobre la incostitucionalidad de 
los matrimonios homosexuales ? 
Yo creo que todos debemos tener los mismos derechos y el recurso simplemente hace referencia al término 
y no a los derechos. La palabra matrimonio procede de la Iglesia católica y entiendo que la Iglesia lo 
defienda. Sin embargo, creo que no nos debemos perder en debates estériles, lo importante son los 
derechos iguales para todos, no el nombre. Es importante subrayar que el PP nunca ha estado en contra de 
los homosexuales y que ya en el 2004 presentó un proyecto para las uniones civiles. En ese sentido el PP ha 
sido el partido que más clichés ha roto en la historia de la Democracia. 
Respecto a la Iglesia y como católico, ¿le parece que los matrimonios homosexuales ponen en riesgo la 
institución de la familia? 
Yo creo en la familia, es una institución que respeto y en la que vivo y crezco. No creo que por lo que yo 
haga corra ningún peligro. La familia ha pasado por muchos cambios y no se ha destruido, ahora tampoco 
va suceder. 
¿Cree que posiciones como las que el PP mantiene sobre los matrimonios homosexuales o el aborto 
pueden alejar al partido de los jóvenes? 
Está más claro que nunca que el PP se acerca mucho a los jóvenes, no debemos olvidar que cuenta con la 
organización juvenil más grande de España, Nuevas Generaciones cuenta con 65.000 afiliados. Me reúno a 
diario con jóvenes y nadie me pregunta por estos temas. A los jóvenes les preocupa no tener trabajo 
después de años estudiando o no poder acceder a una vivienda. Estos son los temas que importan y Nuevas 
Generaciones se preocupa por ellos para que se conviertan en propuestas políticas en el Partido Popular. 
Hablando de la relación entre los jóvenes y la política, ¿cómo llegó a Nuevas Generaciones? 
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En mi familia nadie se ha dedicado a la política y me empecé a interesar por el seguimiento que la prensa 
hizo de un Congreso Provincial cuando tenía 15 años. Me acerqué para inscribirme pero no pude al ser 
menor de 16. Espere una semana, cumplí la edad y desde entonces estoy trabajando en Nuevas 
Generaciones, una organización que busca acercarse de forma real y no electoral a los jóvenes españoles. 
http://www.20minutos.es/noticia/446961/ 
 
 
 
 

16.- Disputa entre Eduardo Zaplana y Francisco Villar sobre la posibilidad 
de dejar libertad de voto en la ley 13/2005 en el Congreso 
 
 

 
Zaplana y el jefe de 
gabinete de Rajoy se 
enfrentan por el voto 
sobre las bodas gays 
PILAR MARCOS - Madrid - 
30/06/2005  
El Congreso de los 
Diputado s aprobará hoy 
previsiblemente la ley que 
permite el matrimonio 
entre personas del mismo 
sexo. Y es muy improbable 
que ningún Diputado  del 
PP rompa esta vez la 
disciplina de voto. Ahora 
bien, ayer se produjo una 

insólita disputa en una reunión del Grupo Popular 
para discutir este asunto entre dos dirigentes de primera línea del partido: Eduardo Zaplana, portavoz en 
el Congreso, y Francisco Villar, jefe de gabinete de Mariano Rajoy. Villar defendió, junto con Celia 
Villalobos y José María Lassalle, la libertad de voto. Hubo una avalancha para pedir disciplina. 
http://www.elpais.com/articulo/sociedad/Zaplana/jefe/gabinete/Rajoy/enfrentan/voto/bodas/gays/elpp
orsoc/20050630elpepisoc_9/Tes 
 
 
 
17.- Alberto Ruiz-Gallardón, ex Presidente de la Comunidad de Madrid, 
ex Alcalde de Madrid y Ministro de Justicia 
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Primera boda gay de dos militantes del PP oficiada por Alberto Ruiz Gallardón 

CADENA SER Gallardón considera que "no existe causa de inconstitucionalidad" sobre el matrimonio gay 

El ministro de Justicia asegura que la ley de matrimonios homosexuales "seguirá vigente hasta que el 
Constitucional se pronuncie".- Gallardón defiende la supresión de la actual ley de plazos y la 
"contrarreforma" de la ley del aborto  

AITOR ORDAX   07-02-2012 

Ruiz-Gallardón no oculta su posición favorable a la constitucionalidad de la actual ley de matrimonios 
homosexuales, puesta en marcha por el Gobierno de Zapatero, a pesar de que el PP mantiene su recurso a 
dicha norma ante el Tribunal Constitucional. "El criterio de mi partido es que estaremos a lo que diga el 
Constitucional", ha explicado el ministro de Justicia. "El mío es que no existe causa de inconstitucionalidad, 
pero le corresponde pronunciarse al Constitucional". En todo caso, Gallardón ha disipado cualquier duda 
sobre cualquier posible acción del Ejecutivo: "La ley seguirá vigente hasta que el Tribunal Constitucional se 
pronuncie". 

ENTREVISTA: ALBERTO RUIZ-GALLARDÓN - Alcalde de Madrid 
“Yo dejaría la ley del matrimonio homosexual si la avalase el tribunal" 
 
P. Usted casó a dos hombres de su partido, en cumplimiento de la Ley del Matrimonio Homosexual. 
¿Considera que esa pareja que usted unió con palabras era un matrimonio? 
R. Mientras la ley esté vigente y lo defina como matrimonio, es obvio que lo es. No podemos desde un 
criterio político establecer algo distinto a lo que es el criterio jurídico. Otra cosa es el debate sobre la 
denominación que debe tener esa unión, que es el único punto sobre el que el PP estableció una 
discrepancia. El PP no pretende disminuir ni uno solo de los derechos de las personas que quieran 
establecer esa unión, con todos y cada uno de los efectos sociales, económicos, familiares, que tiene el 
matrimonio. 
 
 
 
 

18.- Víctor Moreno, Diputado  del Partido Popular en el Parlamento de 
Canarias 
 

El Diputado  del PP canario Víctor Moreno ha reconocido el matrimonio 
homosexual durante un debate parlamentario.  
 
Los hechos tuvieron lugar en el debabe sobre una proposición no de ley 
del PP que solicita al Gobierno de España que haga modificaciones legales 
para que la custodia compartida sea considerada como modelo preferente 
en las separaciones o divoricios. En él, Víctor Moreno habló de los 
diferentes tipos de matrimonios entre los que citó a los homosexuales 
como un modelo más. 
 
Esta postura por parte de uno de los miembros del PP canario ha sido un 
gesto que ha gustado mucho a diferentes miembros del Parlamento de 
Canarias.  
 

http://www.chueca.com/tendencias/noticias-semana-12/12-fotos/un-
Diputado -del-pp-canario-reconoce-matrimonio-gay.html 

 
http://eldia.es/2011-12-14/CANARIAS/22-CC-gusta-Diputado -PP-reconozca-matrimonio-homosexual.htm 
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19.- Alfonso Alonso, ex Alcalde de Vitoria-Gasteiz y Portavoz del Grupo 
Parlamentario del Partido Popular en el Congreso de los Diputado s 

 
 

 
A favor del matrimonio homosexual 
 
Alfonso Alonso es uno de los pocos 
populares de peso que se ha 
mostrado favorable a los enlaces 
homosexuales. "Yo mismo fui uno de 
los primeros en defender 
públicamente este tipo de 
matrimonios cuando era Alcalde de 
Vitoria", aseguraba. 
En este sentido, siempre ha afirmado 
defendido que "no hay ninguna razón 
para que las personas, 
independientemente de su 

orientación sexual, puedan tener acceso a los mismos derechos. Es una cuestión de sentido común". 
http://www.rtve.es/noticias/20111212/alfonso-alonso-ministro-presencio-atentado-eta-siendo-
nino/480993.shtml 
 
 
 

20.- José María Lasalle, número 2 del Partido Popular por Cantabria y 
Secretario de Estado de Cultura 
 
 

José María Lassalle, nuevo secretario de Estado de Cultura 
RTVE.es 23.12.2011  
Jose María Lassalle, nuevo secretario de Estado de Cultura,  es 
doctor en Derecho por la Universidad de Cantabria y profesor de 
historia de las ideas y de las instituciones en la Universidad Rey Juan 
Carlos de Madrid.  Nació en Santander el 23 de octubre de 1966. 
Desde 2004, sus funciones han estado ligadas a la cultura: portavoz 
adjunto de Cultura del Grupo Popular (2004-2008) y portavoz de 
Cultura desde 2008. 
 
Ha sido el responsable de defender el programa electoral del PP en 
la última campaña. Sus declaraciones se han centrado la definición 
de la cultura como elemento creativo que potencie la marca España. 
En cuanto a las industrias culturales, se ha mostrado partidario de 
una política de mecenazgo inspirada en Reino Unido y EE.UU, y de 
abandonar el modelo basado en subvenciones. En estos últimos 

comicios nacionales, Lasalle ha sido número 2 de la lista al congreso por Cantabria, 
 
El nuevo ministro es, por diversos motivos, un verso suelto en el PP. Apoyó el matrimonio homosexual y es 
abiertamente laico. Su mujer es la Diputada del PSC Meritxell Batet. 

 
http://www.rtve.es/noticias/20111223/jose-maria-lassalle-nuevo-secretario-estado-
cultura/484420.shtml 
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21.- María Pía Sánchez, número 1 del Partido Popular por Badajoz en 
2004 
 
 

 
Diputada del PP que apoyó el matrimonio homosexual decide no repetir asumiendo 
que su partido "no quiere díscolos" 
   MADRID, 24 Ene. (EUROPA PRESS) - 
   La hasta ahora Diputada del PP en el Congreso María Pía Sánchez, quien en 2004 
encabezó la lista de su partido a las generales por la circunscripción de Badajoz, 
ha asumido que su partido "no quiere díscolos" y ha optado por autoexcluirse de las 
candidaturas para las legislativas del 9 de marzo. Sánchez, quien se saltó la 
disciplina de voto y apoyó la aprobación del matrimonio homosexual en 2006, 
admite que no se ha sentido "muy cómoda" durante sus cuatro años en la Cámara 
Baja por sus discrepancias con la dirección del PP. 
   La parlamentaria extremeña explicó a Europa Press que hace un año ya comunicó 

al PP de Extremadura que no quería volver a aspirar a un escaño en Madrid. Sánchez va a volver a ejercer 
como directora de la oficina de la entidad bancaria que dejó para ser Diputada. 
   Según relata, la "principal razón" por la que ha decidido no repetir como candidata es la necesidad de 
dedicarse al cuidado de sus tres hijos pequeños, una tarea que le ha sido "muy difícil" compatibilizar con su 
trabajo en la Carrera de San Jerónimo. 
 
"CHOCANDO PERMANENTEMENTE CON MUROS". 
   Pero no oculta que en su decisión también han pesado "razones políticas". "Si te merece la pena desde el 
punto de vista profesional y político y tienes la sensación de que estás haciendo cosas útiles, a lo mejor 
optas por hacer sacrificios en tu vida personal, pero si no te compensa porque estás chocando 
permanentemente con muros, pues lo mandas todo a la porra", argumenta. 
   Así, asumiendo que ha sido "un poco conflictiva", admite que también para el PP su decisión ha sido "una 
liberación" porque los partidos "no quieren personas díscolas en sus filas" y, cuantas menos tengan, "mejor". 
"Siempre te queda la frustración de lo que pudo ser y no fue pero, bueno, ha sido una experiencia de la que 
intenté sacar lo mejor", señala. 
   En cualquier caso, Sánchez piensa seguir militando en su partido y, aunque ya no ostenta ningún cargo en 
el PP de Extremadura, del que llegó a ser coordinadora de Acción Sectorial, no descarta volver a implicarse 
más activamente en política si las cosas "cambian" en las filas 'populares'. 
EL SILENCIO "EMPOBRECE LOS PARTIDOS". 
   El cambio fundamental que debería producirse para que volviera a la primera línea sería que el primer 
partido de la oposición avanzase hacia la democracia interna. A su juicio, en el PP se deberían "debatir más 
los distintos puntos de vista y las distintas sensibilidades que hay". 
   "La mayoría de la gente se calla y eso no debe ser así porque es empobrecedor para los partidos; la gente 
debería hablar con mucha más libertad de lo que piensa para poder llegar a puntos comunes e intermedios 
que no estén dominados por un núcleo pequeño que es el que domina", reseña. 
   En este contexto, lamentó la exclusión del Alcalde de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, de las lista de 
Mariano Rajoy al Congreso. "Para mí era un referente dentro del partido y todo lo que sea prescindir de las 
personas con las que más me he sentido identificada ideológicamente me da pena y rabia y aumenta mi 
frustración personal", confiesa. 
"MIEDO" A QUE TE IDENTIFIQUEN CON UNA "FACCIÓN". 
   Como ejemplo de la situación que vive su partido, señala que ni siquiera entre los 'populares' que 
discrepan de la dirección existe la confianza para poner puntos en común. Desde su propia experiencia 
asegura que el PP es "un partido lleno de individualismos" en el que te "dejan más solo que la una" porque 
"la gente tiene miedo a que se le considere que forma parte de una facción". 
   Además, Sánchez se declara "absolutamente decepcionada" con la etapa en la que Rajoy ha estado al 
frente del partido. No achaca "falta de moderación" al equipo que ha llevado las riendas del PP en los 
últimos cuatro años, sino que critica fundamentalmente su "actitud" y su "talante", tanto respecto a la 
sociedad como al resto de partidos. 
   La ya ex Diputada extremeña, que comenzó su militancia política en las Juventudes de Unión de Centro 
Democrático (UCD), contrasta su etapa en el Congreso con su militancia juvenil. "En aquella época --
recuerda-- los políticos de todos los partidos tenían más visión de Estado, de lo que debía ser una sociedad 
democrática, una visión a largo plazo. Creo que los de la Transición eran mejores políticos".   
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   Pese a todo, Sánchez espera que "por el bien del PP" este tipo de situaciones no vuelvan a repetirse y 
confía en que, incluso sin tener que perder las elecciones, los dirigentes 'populares' sean capaces de hacer 
una reflexión interna para ver "por dónde van orientados los nuevos tiempos y la gente joven". "Todo 
depende de quién dirige el partido en cada momento, para mí esperaré tiempos mejores", concluye. 
http://www.europapress.es/00066/20080124150257/Diputada-pp-apoyo-matrimonio-homosexual-decide-
no-repetir-asumiendo-partido-no-quiere-discolos.html 
 
 
22.- Francisco de la Torre, Alcalde de Málaga  
 
 

 
El Alcalde de Málaga (PP) cree que hay temas más importantes que el 
matrimonio homosexual 
 
Francisco de la Torre ha declarado que cree que España tiene mayores 
problemas con los que lidiar que enfrentarse a un debate sobre el 
futuro del matrimonio homosexual tras las elecciones de noviembre. 
12/10/2011 - Ángel Ramos | Durante la Semana Europea de la 
Democracia, organizada en Málaga, el presidente de la asociación LGTB 
universitaria 'Entiende', Nicolás Fernández, se dirigió al político 
preguntándole acerca del recurso de inconstitucionalidad contra el 
matrimonio entre personas del mismo sexo: “El recurso fue propuesto 
por el partido que usted lidera en Málaga, Aquilino Polaino, persona 

propuesta para defender este recurso ante el Senado, afirmó que los gais son hijos de padres hostiles y 
alcohólicos; se sumó Nebrera, también de su partido, afirmando que el matrimonio homosexual es igual 
que la unión entre un perro y una señora; Rajoy cree que el matrimonio divide a la sociedad”. 
  
Su intervención finalizó inquiriéndole: “cuál era su posición en cuanto al recurso, y si siendo ésta a favor 
de la retirada por qué no lo había pedido a Mariano Rajoy, teniendo en cuenta que ha tenido varias 
ocasiones para pronunciarse mediante las mociones que presentaron los partidos de la oposición para instar 
a su retirada”. 
 
De la Torre respondió que no haría ningún cambio en la legislación vigente, ya que considera que el país 
tiene otros temas más importantes de los que preocuparse, tras dar varios rodeos en su discurso evitando 
así, en la medida de lo posible, posicionarse de manera firme y contundente sobre este asunto que afecta a 
miles de parejas homosexuales en España. 
 
http://www.cascaraamarga.es/politica-lgtb/lgtb-espana/608-el-Alcalde-de-malaga-pp-cree-que-hay-
temas-mas-importantes-que-el-matrimonio-homosexual.html 
[Matrimonio homosexual] Francisco de la Torre, abogó por apoyar "todo lo que sea igualar derechos dentro 
de un consenso social". 
http://www.elpais.com/articulo/sociedad/Disciplina/partido/cumplimiento/ley/elpepisoc/20060729elpepi
soc_2/Tes 
 
 
23.- Elena Nevado, Alcaldesa de Cáceres 

 
Cáceres pedirá al PP que retire el recurso 
de inconstitucionalidad contra los 
matrimonios gays 
La moción presentada por los Concejal es 
de IU-Siex ha sido defendida en la sesión 
plenaria de hoy por colectivos ciudadanos, 
en concreto por Visitación Cáceres, y por 
Silvia Tostado, de la Fundación Triángulo 
de Extremadura 
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 Pleno del Ayuntamiento de Cáceres, hoyRufino Vivas 
Europa Press 20/10/2011 
El Pleno del Ayuntamiento de Cáceres celebrado este jueves ha aprobado, con la abstención del PP y los 
votos a favor de PSOE e IU, una moción en la que se insta al presidente del PP, Mariano Rajoy, a que retire 
el recurso de inconstitucionalidad que su partido presentó en 2005 en el Tribunal Constitucional (TC) y que 
cuestiona el derecho al matrimonio entre personas del mismo sexo 
 
 
El PP finalmente no ha apoyado la moción pero sí se ha abstenido con lo que "ha permitido que siga su 
trámite y llegue a los foros donde tenga que debatirse", ha matizado la regidora cacereña 
 
http://www.elperiodicoextremadura.com/noticias/caceres/caceres-pedira-pp-que-retire-recurso-de-
inconstitucionalidad-contra-los-matrimonios-gays_613585.html 
 
 

24.- Pedro Rodríguez,  Alcalde de Huelva desde 1995 
 

 
Huelva: El Alcalde de Huelva, Pedro Rodríguez, ha afirmado que 
casará a todas las parejas de homosexuales que se lo pidan, "porque 
son ciudadanos onubenses de pleno derecho, y como todos los 
demás seres humanos, son ciudadanos de primera". 

http://www.elmundo.es/elmundo/2005/04/27/espana/1114590387.html 
 
 

25.- José Torres Hurtado, Alcalde de Granada 
 

 
Granada: El Alcalde, José Torres Hurtado, asegura que todos los Concejal 
es de su equipo de Gobierno se atendrán a la legalidad vigente y, si son 
requeridos para ello, oficiarán matrimonios entre parejas homosexuales. 
Añade que no tiene "ningún problema en oficiar bodas entre parejas 
homosexuales" puesto que "es una decisión de la mayoría y, por lo tanto, 
yo la acepto". 
 
http://www.elmundo.es/elmundo/2005/04/27/espana/1114590387.html 
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26.- Cristina Gomis, exConcejal  de Elda  
27.- María Carmen Jiménez, ex vicepresidenta de la Diputación de 
Alicante 
 

 
 
Elda: Más distanciada aún de la postura del partido se encuentra 
la Concejal  de Elda Cristina Gomis, del PP, que oficiará el enlace 
matrimonial de dos homosexuales, uno de ellos militante de 
Nuevas Generaciones. "No he encontrado rechazo en el PP a que 
pueda oficiar este matrimonio" entre dos jóvenes de la localidad, 
relató ayer la Concejal , "ya que nos han dejado libertad de 
conciencia para que cada Concejal  actúe de acuerdo a sus 
convicciones, y yo, en este sentido, lo tengo muy claro". 
 
Explicó que, antes de tomar la decisión de casar a esta pareja de 
homosexuales, ceremonia prevista para el próximo 8 de octubre, 
lo comentó con la secretaria general del PP en Elda, la también Concejal  y 
vicepresidenta de la Diputación de Alicante, María Carmen Jiménez, quien, según 
afirmó, no le puso "ninguna objeción". 
Aunque oficiará la boda por la amistad que le une con esta pareja de homosexuales, 
la Concejal  popular no descartó la posibilidad de casar más personas del mismo 
sexo si así se lo solicitan. 

http://hemeroteca.abc.es/nav/Navigate.exe/hemeroteca/madrid/abc/2005/04/27/052.html 
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28.- Teófila Martínez, Alcaldesa de Cádiz y ex candidata a la Junta de 
Andalucía 
 
 

 
En cambio, no ve problemas en que la ley de 
matrimonios homosexuales se quede como está. “No 
creo que haya cambiar nada. Lo importante es la 
convivencia, el proyecto en común, que tengan 
garantizados los derechos. Todo lo demás es 
superficial”. También aseguró que fue el gobierno de 
Aznar el que preparó esta normativa. 
 
 
 
 
 
 

 
http://blogs.cadenaser.com/diario-de-campana/author/pfespinosa/ 
 
 

29.- José Antonio Monago, Presidente de la Junta de Extremadura 
 

El presidente de Extremadura dice que respeta el matrimonio 
gay 
12-01-2012 
 
El presidente del Gobierno de Extremadura, José Antonio Monago, 
ha explicado a los alumnos del IES San Fernando de Badajoz su 
postura acerca del aborto y del matrimonio homosexual. 
 
Los alumnos del IES San Fernando de Badajoz han preguntado sobre 
si se van a modificar la Ley del Aborto y la del matrimonio 
homosexual, ante lo que Monago ha bromeado con que eso se lo 

deben preguntar 'a un señor de barbas', en referencia al presidente del Gobierno central, Mariano Rajoy, ya 
que es competencia del Estado. 
 
Sobre el matrimonio homosexual, el presidente extremeño ha aclarado que él está para 'aplicar las normas' 
y 'no para interpretarlas', y ha señalado que en su época como teniente de Alcalde de Badajoz ofició 
algunos matrimonios y entre ellos de personas del mismo sexo, por lo que ha manifestado su 'respeto a 
quien tiene esa opción'. 
 
http://www.radiogay.fm/__n407623_1888_el-presidente-de-extremadura-dice-que-respeta-el-matrimonio-
gay.html 
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30 .- Ana Mato, Ministra de Sanidad, Asuntos Sociales e Igualdad 
 

 
ENTREVISTA: XVI Congreso del Partido Popular - Contraste de opiniones 
ANA MATO Nueva vicesecretaria 
"No me planteo derogar el matrimonio homosexual" 
 
P. ¿Hay que derogar la ley del matrimonio gay? 
R. No me lo planteo, porque eso no es lo más importante ahora. Las cosas 
están como están y hay que ocuparse de otros asuntos, como la crisis 
económica, que preocupan a los ciudadanos. 

http://www.elpais.com/articulo/espana/planteo/derogar/matrimonio/homosexual/elpepiesp/20080621el
pepinac_7/Tes 
 
 
 

31.- José Manuel Soria, Ministro de Industria, Comercio y Turismo y 
Presidente del Partido Popular Canario. 
 
 

José Manuel Soria, probable ministro de Rajoy, sobre el matrimonio 
igualitario: “nuestra posición será la que diga el Constitucional” 

23 noviembre 2011  
José Manuel Soria, presidente del PP canario, y a quien todas las quinielas 
sitúan en el futuro Gobierno de Mariano Rajoy, ha mantenido un encuentro 
digital con lectores del diario El País. Preguntado acerca de las intenciones 
de su partido sobre el matrimonio entre personas del mismo sexo, Soria ha 
respondido de forma rotunda: su partido asumirá la decisión del Tribunal 
Constitucional… 
“Si el PP modifica la ley del matrimonio entre personas del mismo sexo, 

¿Qué va a pasar con todas esas familias con hijos, biológicos o adoptados? ¿Qué nuevo estatus van a tener? 
¿Van a perder sus derechos?”, le preguntan a Soria. 
“Nuestra posición será la que diga el Tribunal Constitucional”, responde. 
http://www.dosmanzanas.com/2011/11/jose-manuel-soria-probable-ministro-de-rajoy-sobre-el-
matrimonio-igualitario-nuestra-posicion-sera-la-que-diga-el-constitucional.html 
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32 .-  Julio Revuelta, ex Alcalde de Logroño 
 

 
El Ayuntamiento de Logroño pide al Gobierno que reconozca el 
matrimonio homosexual 
 
Logroño-Barcelona, 4 de Septiembre del 2002 
 
Según publica el diario LA RIOJA el pasado día 25 de agosto, el Ayuntamiento 
de Logroño se ha convertido en la primera Corporación local española en 
pedir que se reconozca el derecho al matrimonio de los homosexuales. Lo ha 
hecho a través de una declaración institucional, apoyada por todos los grupos 
políticos municipales, en la que solicita al Gobierno y al Parlamento del 
Estado «el reconocimiento del derecho al matrimonio a las parejas 
constituidas por dos mujeres o dos hombres». 
  
 

El colectivo 'Gylda' a acogido la iniciativa muy positivamente y ha expresado publicamente su «enorme 
satisfacción» por este paso. 
 
El texto, aprobado por la unanimidad del Pleno el pasado mes de julio, va más allá de exigir el 
reconocimiento del derecho e insta también a todas las administraciones públicas a que, «en el marco de 
sus competencias, erradiquen de las leyes y de la sociedad toda discriminación por motivo de orientación 
sexual o identidad de género». 
 
Ambos puntos sintetizan el contenido del pronunciamiento municipal sobre los matrimonios homosexuales, 
un paso que ha dado el Ayuntamiento logroñés haciendo suyas las demandas de 'Gylda', el colectivo de gays 
y lesbianas de La Rioja. En sintonía con esta asociación, el documento municipal recalca que en España, la 
orientación sexual es «de manera evidente y formal motivo de discriminación en lo que concierne a las 
parejas constituidas por dos mujeres o dos hombres, a las que se impide el acceso al contrato 
matrimonial». 
 
Para el Ayuntamiento logroñés, esta falta de equiparación en derechos entre parejas heterosexuales y 
homosexuales contrasta, sin embargo, con una situación social en la que no se cuestiona el acceso al 
matrimonio entre gays y lesbianas. «Hay un acuerdo generalizado» sobre el tema, señala el Alcalde de 
Logroño, Julio Revuelta. Por tanto, agrega, el Ayuntamiento considera necesario que se regule el tema «lo 
antes posible con una legislación clara, moderna, progresista y aperturista». 
 
Una realidad 
 
En su calidad de máximo responsable político de Logroño, Revuelta cree también necesario un 
reconocimiento urgente de los matrimonios homosexuales para ajustar la ley a una realidad incuestionable. 
Afirma el regidor que «hay muchísimas parejas homosexuales que quieren compartir su vida y su futuro y 
no parece sensato que cuestiones que son perfectamente claras cuando hay una relación homosexual, no se 
vean reguladas en el caso de homosexuales». 
 
A modo de ejemplo, el Alcalde se refiere a la incapacidad de los parejas homosexuales para heredar los 
bienes de la otra parte y aboga por abrir la ley para que se recoja este derecho o para que los matrimonios 
del mismo signo sexual sean beneficiarios también de medidas que aplica la Administración al resto de 
matrimonios y familias. 
 
Revuelta explica que otro de los sentidos de la declaración institucional es que se avance en la regulación 
de la adopción de niños por parejas homosexuales. Aunque considera que la cuestión es todavía objeto de 
debate en la sociedad, entiende que éste debe progresar para intentar dar alguna solución «que yo no 
puedo decir cuál es». 
 
La valentía del Ayuntamiento de Logroño al reclamar el reconocimiento de los matrimonios homosexuales 
no irá más allá de la declaración institucional y no se adoptará por tanto ninguna iniciativa particular al 
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respecto. «No vamos a empezar a casar a homosexuales sabiendo que el casamiento no vale», comenta el 
Alcalde, en relación a los matrimonios civiles que celebra el Ayuntamiento. «Como institución -explica 
Revuelta- el Consistorio logroñés pide una regulación seria, rápida y sensata pero nosotros somos 
respetuosos de la ley y nuestras competencias y creo que no se debe establecer un debate agresivo en este 
tema». 
 
Alcalde de Logroño casará a homosexuales 'sin ningún problema' 

 
El Alcalde de Logroño, Julio Revuelta (PP), celebrará uniones civiles entre personas homosexuales 'sin 
ningún problema', informó un portavoz del Ayuntamiento. 
Revuelta, de 46 años, casado y con dos hijas adolescentes, lleva seis años como Alcalde de Logroño y al 
comienzo de su mandato celebraba bodas civiles, función que ahora ha delegado en sus ediles. 
 
El mismo portavoz municipal señaló que, en principio, ninguno de los 14 Concejal es logroñeses del PP 
(incluido el Alcalde) se opone a celebrar matrimonios homosexuales. 
 
 
 

33.- Sonia Castedo, Alcaldesa de Alicante/Alacant 
  

 
Pregunta en facebook al perfil de Sonia: 

  
Carlos JL: Respeto, tolerancia???. Me da lo mismo. Pero en otro 
momento se lo pregunté y lo vuelvo a hacer ahora: Está de acuerdo la 
Alcaldesa con el recurso de inconstitucionalidad presentado por el PP 
contra el matrimonio entre personas del mismo sexo?????. Si fuese 
Diputada en el Congreso, votaría a favor de esa ley, como creo 
recordar que hizo Celia Villalobos???. 

  
Sonia Castedo En el Ayuntamiento hago muchas bodas.Me gusta 
hacerlas.Caso a personas.Lo que quiero decir,Carlos,es que el sexo de 
las personas no me importa lo mas minimo.Yo no hablo de casar a 
heteros o a homosexuales.Pero como tu me lo preguntas haciendo esa 
diferencia te contesto:Si,estoy a favor del matrimonio entre heteros y 
homosexuales 
 
http://www.facebook.com/SoniaCastedo/posts/151299451554911 
 
Sonia Castedo está comprometida con Alicante… lo que haga el 

partido es otro dierete… ponle la frase al Rajoy no a Sonia Castedo que ha apoyado el movimiento 
LGTBI en Alicante desde que esta como Alcaldesa de la ciudad incluso asistiendo al primer día del 
orgullo orginizado por la asociación DIVERSITAT ALICANTE LGTBI  

  
http://lalibretaenblanco.wordpress.com/2011/04/02/sonia-castedo-pp-en-alicante-y-el-voto-lgtb/ 
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34.- Antonio Vázquez, ExAlcalde de Zamora y Diputado  por esa provincia 
al Congreso  
 

Zamora, Antonio Vázquez, del PP 
 
el Alcalde de Zamora aseguró que «no habrá ningún problema» para oficiar este 
tipo de bodas civiles al tiempo que indicó que no delegará en ninguno de sus 
Concejal es si los contrayentes quieren que sea él quien los case 
 
 
 

http://www.elpais.com/articulo/sociedad/mayores/ayuntamientos/PP/celebraran/matrimonios/homosexu
ales/elpepisoc/20050427elpepisoc_2/Tes 
 
 

35.- Encarnación Redondo, ex Alcaldesa de Soria 
 
 
 

Soria, Encarnación Redondo 
 
La Alcaldesa de Soria indicó que no hay diferencia entre los matrimonios 
homosexuales y los heterosexuales y preció que el Ayuntamiento de la 
capital soriana «cumplirá la ley al igual que todos los consistorios de 
España». En Soria existe un registro de parejas de hecho y hasta el 
momento no hay ninguna solicitud de matrimonio entre personas del mismo 
sexo.  
 
 

http://www.elpais.com/articulo/sociedad/mayores/ayuntamientos/PP/celebraran/matrimonios/homosexu
ales/elpepisoc/20050427elpepisoc_2/Tes 
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36.- Pîlar Barreiro, Alcaldesa de Cartagena (Murcia) y Diputada provincial 
al congreso de los Diputado s. Es la Diputada que encabeza la lista del 
Parlamento más votada de las 52 circunscripciones. 
 

 
 
¿Es partidaria del matrimonio homosexual? 
-A mí me parece que casarse es una tontería a ciertas edades, se sea 
homosexual o heterosexual, pero creo en la libertad de las personas para 
elegir lo que quieren hacer. 
http://verano.laverdad.es/entrevistas/1988-pilar-barreiro-liclaro-que-
podria-tener-una-pareja-de-izquierdasr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

37.- Manuel Cabezas, Alcalde de Ourense de 1995 a 2007. 
 

 
José Araújo, Concejal  popular en Ourense protagonizó el primer 
matrimonio gay de un cargo público del PP en España. La boda la 
ofició el Alcalde, Manuel Cabezas, también del PP, quien se 
declaró «orgulloso de casar a un amigo». 
 
http://somosinconformistas.blogspot.com/2009/04/el-gobierno-
de-feijoo-defensor-del.html 
 
Manuel Cabezas, que incluso había votado en contra de la ley de 
matrimonios homosexuales como senador -por una cuestión de 
"disciplina de partido", como aseguró- no quiso replicar al obispo 
de Ourense, pero se declaró "absolutamente respetuoso con la 

inclinación sexual de las personas". 
 
http://www.elpais.com/articulo/sociedad/Disciplina/partido/cumplimiento/ley/elpepisoc/20060729elpepi
soc_2/Tes 
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38.- Alberto Núñez Feijoó. Presidente de la Xunta de Galicia, presidente 
del PP de Galicia 
 

 
También acudieron como invitados a la boda ediles socialistas y 
nacionalistas. Feijóo acudió con la mayor naturalidad, sensación que 
trató de transmitir en sus declaraciones. «Yo soy un liberal y estoy a 
favor de la libertad sexual», afirmó. «Estoy aquí para asistir a la 
ceremonia en la que un amigo y compañero de partido regulariza su 
situación afectiva», afirmó Feijóo, quien dijo que la discusión sobre 
este tipo de asuntos «no debería utilizarse para obtener réditos 
electorales». 
 
http://somosinconformistas.blogspot.com/2009/04/el-gobierno-de-
feijoo-defensor-del.html 
 
P. Asistió a la boda del ex Concejal  de Cultura de Ourense con su 
novio de siempre. ¿Alguien en Madrid le tiró de las orejas? 
R. Jose es uno de mis grandes amigos homosexuales. Sé que a alguna 
gente no le gustó, pero nadie me tiró de las orejas. 
P. ¿Asistiría si llega a saber el revuelo que se montó en su partido? 

R. Sí, creo que mi obligación era asistir. 
 
http://www.elpais.com/articulo/Galicia/algunos/dicen/soy/homosexual/elpepuespgal/20070820elpgal_12
/Tes 
 
 

39.- José Luis Baltar, expresidente de la Diputación Provincial de 
Ourense 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Primera boda gay de un cargo del PP, entre el responsable de cultura del ayuntamiento de Ourense y su novio 
 
Otros dirigentes como José Luis Baltar dijeron que «Ahora la ley está aprobada y la respetamos». 
 
http://somosinconformistas.blogspot.com/2009/04/el-gobierno-de-feijoo-defensor-del.html 
 
El propio Baltar llegó a manifestar que el PP solo se oponía a la utilización del término “matrimonio” 
añadiendo que “ahora la ley está aprobada y la respetamos”:  
 
http://lopiensoloescribo.lacoctelera.net/post/2006/04/10/boda-gay-el-pp 
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40.- El consejero de Cultura de la región de Murcia, Pedro Alberto Cruz 
en 2009. 

Pedro Alberto Cruz y María José Alarcón apadrinan el primer 
Orgullo Gay de la Región 

23.06.09 J. P. PARRA | MURCIA | 

Los colectivos homosexuales de la Región se lanzan esta semana a 
las calles de la Región para celebrar, por primera vez, el Orgullo 
Gay de una forma visible. El consejero de Cultura, Pedro Alberto 
Cruz, y la portavoz del PSRM-PSOE en el Ayuntamiento de Murcia, 
María José Alarcón, serán el padrino y madrina de esta fiesta 
reivindicativa, que arranca mañana a las seis de la tarde en la sede 
de Comisiones Obreras. Las asociaciones No te prives y Pecaminata, 
organizadores del Orgullo, han valorado el apoyo que tanto Cruz 
como Alarcón han mostrado públicamente a los gays, lesbianas, 
bisexuales y transexuales de la Región. La líder socialista en el 
Ayuntamiento se ha caracterizado siempre "por su simpatía" y su 
lucha en favor de los derechos gays. El consejero de Cultura, por 

su parte, se ha manifestado públicamente a favor del matrimonio entre personas del mismo sexo, en 
contra de la línea oficial que mantiene su partido. 

http://www.laverdad.es/murcia/20090623/local/region/pedro-alberto-cruz-maria-200906231406.html 

 

41.- Carlos López Riesco, alcalde de Ponferrada en 2006. 

El alcalde de Ponferrada (PP) oficia la primera boda gay que acoge su 
Ayuntamiento 

El alcalde de Ponferrada (León), Carlos López Riesco (PP), celebró hoy en 
el Ayuntamiento de Ponferrada la primera boda civil entre homosexuales 
que acoge la casa consistorial. 

EFE. 15.10.2005 - 16.45h 

La ceremonia se celebró a primera hora de la tarde en el salón de plenos, 
en una jornada de "normalidad absoluta" tal y como la definió el propio 
alcalde, quien declinó hacer declaraciones sobre el recurso planteado por 
su partido sobre la aplicación de la ley de matrimonios entre personas del 
mismo sexo. 

"Estoy cumpliendo lo que dije en su momento", dijo el regidor, quien ya 
aseguró cuando se aprobó la ley que no tendría inconveniente en casar a 
las parejas homosexuales dado "mi respeto a la libertad individual". 

López Riesco celebró el matrimonio civil de la pareja compuesta por 
Ramón Francisco Vizcaíno y Luis Felipe Ibárcena, que escogieron Ponferrada (León) para celebrar el enlace 
por tratarse de la localidad natal de Ramón. 

Los dos jóvenes, residentes en Madrid, estuvieron acompañados de amigos y familiares durante la 
ceremonia en la que no faltaron ni la música ni el arroz. 
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http://www.20minutos.es/noticia/56733/0/alcalde/ponferrada/homosexual/ 

López Riesco oficia una nueva boda gay 

El alcalde de Ponferrada selló la segunda ceremonia de estas características a pesar de la postura contraria 
que proclama el PP 

M.Á. Tranca - ponferrada M.Á. Tranca 17/12/2006 

Aunque desde su partido la postura es claramente contraria a los matrimonios gais, el alcalde de 
Ponferrada no puso ayer reparos a oficiar el compromiso entre dos vecinos de Ponferrada, Joao y Carlos. 
Como hace 14 meses, el regidor del PP fue el encargado de casar a una pareja que sigue precisamente los 
pasos de Ramón y Luis cuando, allá por el 15 de octubre del 2005 decidieron que ya era hora de sellar sus 
vidas con un compromiso oficial. Ayer le tocó a otra pareja, al segunda que une López Riesco en el 
Ayuntamiento de gais con una normalidad que precisamente choca con las directrices de su partido, 
contrario a que este tipo de uniones sean consideradas como cualquier matrimonio entre dos 
heterosexuales. Ni el año pasado ni ahora en pleno mes de diciembre Riesco dudó en oficiar una ceremonia 
que en el caso de ayer fue de lo más sencilla, sin boato, pero con el cariño que se profesaron los dos 
contrayentes vecinos de Ponferrada cuya intención no era la de llamar la atención y por ello han llevado 
todo el proceso de una manera silenciosa, incluso evitando que las cámaras fotográficas o las de televisión 
fueran testigos de su enlace. Acompañados por cuatro personas y, eso sí, muy felices, Joao y Carlos se 
convirtieron ayer en la segunda pareja de gais que se casan en la capital berciana y también en la segunda 
en la que el alcalde Carlos López Riesco ha entendido que a pesar del llamamiento o consejo del PP, como 
máximo cargo del ayuntamiento que es y como vecino como los contrayentes de Ponferrada no existía pega 
ni reparo alguno para que fuera él, por el turno que le corresponde el encargado de hacer realidad la unión 
entre dos personas. 

http://www.diariodeleon.es/noticias/bierzo/lopez-riesco-oficia-una-nueva-boda-gay_296903.html 

 

42.- Miguel Ángel Villanueva, Vicealcalde de Madrid (2012) 

Bodas gay y aborto 
EL PAÍS 12 de febrero de 2012 - Bruno García Gallo 
/ Elena Sevillano 

¿Cree constitucional el matrimonio homosexual? 
No me corresponde a mí establecerlo. Me remito a 
lo que dijo Gallardón en el Congreso, se estará a lo 
que diga el Constitucional. La postura de mi partido 
es conocida; si mi pregunta mi opinión personal, yo 
soy partidario. 

¿Casará Botella a gays, como Gallardón? ¿Y usted? 
Eso pregúnteselo a ella. Yo ya he casado a parejas 
del mismo sexo. 

¿Qué opina de la reforma del aborto? Es un 
compromiso electoral, se vuelve a la ley de 1985 
que mantuvieron el PSOE y PP. Tiene todo el 

sentido volver a ese marco de consenso. 

¿Y de que los notarios casen? Madrid lo hace gratis, pero otros municipios sí cobran. No es mala idea 
[ríe]. Se lo diré a la edil de Hacienda. 

http://ccaa.elpais.com/ccaa/2012/02/12/madrid/1329086641_952709.html  
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43.- Iñaki Oyarzábal, Diputado autonómico vaso y Secretario General del 
PP del País Vasco. 

Los internautas preguntan a Iñaki Oyarzábal en EL PAÍS.com 

¿Qué opinión le merece el Recurso de 
Inconstitucionalidad que su partido ha 
interpuesto contra la reforma del 
Código Civil que reconoce el derecho 
de matrimonio para las personas del 
mismo sexo? ¿Está de acuerdo con dicho 
recurso? 

No estoy de acuerdo con ese recurso. 
Me gustaría que se retire. Defiendo el 
reconocimiento de derechos a gays y 
lesbianas, y estoy de acuerdo con el 
matrimonio homosexual. 

 
http://www.elpais.com/edigitales/entrevista.html?id=4885 
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3. Epílogo 
 
 
Porque para que una persona pueda ser considerada igual como establece la Constitución 
Española, ha de tener los mismos derechos. 
 
Porque para cualquier persona, el amor es uno de los pilares de su vida y no puede verse 
discriminado institucionalmente 
 
Porque la seguridad que ofrece la institución del matrimonio entre las parejas de 
diferente sexo ha de ser para todas las parejas, sea cual sea su composición. 
 
Porque las bases en las que se sustenta la institución del matrimonio sirven tanto para 
parejas del mismo sexo como de diferente sexo. 
 
Porque si no tenemos lo mismo, no somos iguales 
 
Porque lo que es igual se llama igual y no se llama diferente 
 
Porque si no somos iguales y merecemos la misma dignidad que reconoce la Constitución 
en su artículo 10.1. 
 
Art. 10.1. La dignidad de la persona, los derechos inviolables que le son inherentes, el 
libre desarrollo de la personalidad, el respeto a la ley y a los derechos de los demás son 
fundamento del orden político y de la paz social.  
 
En definitiva, porque queremos avanzar, queremos sentirnos libres e iguales, porque 
ahora tenemos la oportunidad de vivir con dignidad.  
 
No entendemos otras situaciones o circunstancias que nos condenen a la discriminación. 
 
Por todo ello, queremos poder optar a la institución del matrimonio del mismo modo que 
cualquier ciudadano o ciudadana heterosexual pueda hacerlo. 
 
Matrimonio igualitario, 
¡Sí Quiero! 
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Anexo Documental I 
 
Noticias de la postura de las alcaldías tras el anuncio de la Ley 13/2005 
 

DIFERENTES POSTURAS FRENTE A LA APLICACIÓN NUEVA LEY  
Los Alcaldes del PP, ante la celebración de las bodas gays 
 
 
Valladolid: El lunes, tras la aprobación de la reforma del Código Civil para que los homosexuales puedan 
casarse en juzgados y ayuntamientos, el Alcalde de Valladolid afirmó que una cosa es una competencia 
para casar a parejas de hecho y otra la obligación a celebrar esos enlaces y aseveró, al respecto: "Hoy por 
hoy no voy a ejercer ese derecho y no voy a delegar en ningún otro Concejal ". 

El Alcalde reconoció no estar en contra de que las parejas homosexuales tengan los mismos derechos que el 
resto de los ciudadanos aunque aseguró, de acuerdo con la postura del PP mantenida en el Congreso, que 
la unión de personas del mismo sexo "no puede ser llamada matrimonio". 

Ávila: En su defensa ha salido el Alcalde de Ávila, al calificar su decisión como gesto "de buena hombría", 
aunque después ha matizado que lo que quería expresar es que actuar de acuerdo a la conciencia de uno 
"es de buena persona, de buen hombre". García Nieto, sin embargo, anunció que cuando tenga la ley en su 
mano él mismo decidirá "en conciencia" si casa o no en el consistorio a las parejas de gays y lesbianas que 
lo soliciten. 
 
León: El Alcalde Mario Amilivia, del PP, apeló a su "conciencia" y a su opinión de que reconocer por ley los 
matrimonios entre homosexuales "es un error" para justificar su negativa a celebrar personalmente este 
tipo de bodas civiles, aunque matizó que delegará esta labor en otros compañeros de corporación. 
 
Valencia: El que sí lo tiene decidido desde hace tiempo es el segundo teniente de Alcalde de Valencia, 
Miquel Domínguez. El también Concejal  de Seguridad Ciudadana fue el primero en manifestarse a este 
respecto anunciando que no casará a parejas homosexuales. El edil hace años que no oficia bodas 
civiles "por una cláusula de conciencia que él mismo se impuso'. Domínguez añade: "Que nadie se 
preocupe, que los miembros de Esquerra Unida y el PSPV ya están haciendo cola para ver quién casa 
primero a una pareja homosexual". 
 
Las Palmas de Gran Canaria: La Alcaldesa, Josefa Luzardo, no oficiará personalmente bodas de 
homosexuales por razones de conciencia, pero su Ayuntamiento será "estrictamente respetuoso con la 
Ley" y sí celebrará matrimonios de ese tipo presididos por otros Concejal es del PP. 
 
Almería: El Alcalde, Luis Rogelio Rodríguez-Comendador, se ha mostradodispuesto a casar a parejas 
homosexuales, pese a que no comparte "la ley, en absoluto". 
 
Málaga: El Alcalde, Francisco de la Torre, asegura que no se acogerá a la objeción de conciencia planteada 
por la Iglesia Católica y su Ayuntamiento celebrará bodas entre homosexuales, aunque reconoció "reservas 
respecto a la adopción por parte de gays y lesbianas". 
 
Huelva: El Alcalde de Huelva, Pedro Rodríguez, ha afirmado que casará a todas las parejas de 
homosexuales que se lo pidan, "porque son ciudadanos onubenses de pleno derecho, y como todos los 
demás seres humanos, son ciudadanos de primera". 
 
Toledo: El Alcalde, José Manuel Molina, afirma que sería deseable que el Gobierno y los grupos 
parlamentarios que lo sustentan busquen un "amplio consenso" en la ley que permite el matrimonio de 
personas del mismo sexo, para que la cuestión no recaiga en los Alcaldes y los Concejal es. 
 
Burgos: el Ayuntamiento de Burgos no se pronunciará sobre la celebración de matrimonios entre 
homosexuales en las dependencias municipales hasta que el Proyecto de Ley aprobado por el Gobierno 
supere la fase parlamentaria. 
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Murcia: En similares términos se ha expresado el Alcalde murciano, Miguel Ángel Cámara (PP), quien no se 
manifestará sobre esta cuestión hasta que haya "una ley en firme". 
 
Vigo: La Alcaldesa, Corina Porro, asegura que garantizará los derechos de todos los ciudadanos, sin 
excepción, aunque no desvela si ella misma está dispuesta a oficiar las uniones homosexuales. 
 
Granada: El Alcalde, José Torres Hurtado, asegura que todos los Concejal es de su equipo de Gobierno se 
atendrán a la legalidad vigente y, si son requeridos para ello, oficiarán matrimonios entre parejas 
homosexuales. Añade que no tiene "ningún problema en oficiar bodas entre parejas homosexuales" puesto 
que "es una decisión de la mayoría y, por lo tanto, yo la acepto". 
 
Palma de Mallorca: La Alcaldesa, Catalina Cirer, "decidirá en su momento" si casará a parejas 
homosexuales, si bien garantizó que, en caso de aprobarse la normativa, su Ayuntamiento "cumplirá la 
ley". 
 
Madrid: Como una de las principales voces discordantes en el seno del PP, el Alcalde de Madrid, Alberto 
Ruiz Gallardón, que siempre ha mostrado su disposición a unir en matrimonio a parejas del mismo sexo. 
 
Cádiz: El Ayuntamiento de Cádiz, también del PP, se sitúa en la misma línea que Gallardón y asegura que 
"cumplirá con la Ley", sin precisar más detalles. 
 
Santander, Ponferrada y Ferrol: estos tres ayuntamientos han adoptado la misma postura de los dos 
anteriores y celebrarán matrimonios entre personas del mismo sexo en cumplimiento de la ley. 
 
Vitoria: El Alcalde, Alfonso Alonso, ha anunciado que casará a parejas de homosexuales "exactamente 
igual que a cualquier otro ciudadano, y cumpliendo lo que dicen las leyes", y ha recordado que a él "no le 
disgusta" la ley. 
 
Oviedo: Gabino de Lorenzo, el Alcalde, ha manifestado que "las leyes no se discuten ni se interpretan; se 
acatan y se cumplen", por lo que el Ayuntamiento "va a cumplir esta ley". 
 
Logroño: Julio Revuelta, el Alcalde de la ciudad, celebrará matrimonios entre personas homosexuales, 
según fuentes municipales. 
 
Soria: La Alcaldesa, Encarnación Redondo ha indicado que el Ayuntamiento "cumplirá la legislación" en lo 
que se refiere a los matrimonios entre homosexuales aunque declinó precisar si ella casará o no a personas 
del mismo sexo. Redondo recordó que "no es obligatorio casar sino que es algo potestativo". 
 
Elda: Más distanciada aún de la postura del partido se encuentra la Concejal de Elda Cristina Gomis, del 
PP, que oficiará el enlace matrimonial de dos homosexuales, uno de ellos militante de Nuevas 
Generaciones. "No he encontrado rechazo en el PP a que pueda oficiar este matrimonio" entre dos jóvenes 
de la localidad, relató ayer la Concejal , "ya que nos han dejado libertad de conciencia para que cada 
Concejal  actúe de acuerdo a sus convicciones, y yo, en este sentido, lo tengo muy claro". 

Explicó que, antes de tomar la decisión de casar a esta pareja de homosexuales, lo comentó con la 
secretaria general del PP en Elda, la también Concejal  y vicepresidenta de la Diputación de 
Alicante, María Carmen Jiménez, quien, según afirmó, no le puso "ninguna objeción". 

Aunque oficiará la boda por la amistad que le une con esta pareja de homosexuales, la Concejal  popular 
no descartó la posibilidad de casar más personas del mismo sexo si así se lo solicitan. 

Pamplona: la Alcaldesa, Yolanda Barcina (Unión del Pueblo Navarro) apuntó que ella ha delegado las 
competencias para los matrimonios civiles en todos los ediles para que el ciudadano puede elegir pero 
también reclamó "la libertad de los corporativos" en un asunto que afecta "al derecho del menor" en 
supuestos de adopción. 
 
http://www.elmundo.es/elmundo/2005/04/27/espana/1114590387.html 
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Los mayores ayuntamientos del PP celebrarán matrimonios homosexuales 
 
La Alcaldesa de Palma, Catalina Cirer, declaró a Efe que "decidirá en su momento" si casará a parejas 
homosexuales, si bien garantizó que, en caso de aprobarse la norma de manera definitiva, el Ayuntamiento 
de la capital balear "cumplirá la ley". Aclaró, eso sí, que si se utiliza la palabra "matrimonio" no celebrará 
las bodas personalmente. 
Cirer se mostró a favor de equiparar los derechos de las personas homosexuales a las heterosexuales, pero 
se manifestó en contra de que su unión se considere un matrimonio. En este sentido, confirmó que apoyará 
la futura ley sólo en caso de que contemple otra palabra que defina la unión entre las parejas 
homosexuales y que, de no ser así, ya decidirá cuando se apruebe si estará dispuesta a celebrar ella misma 
las uniones. 
 
los principales Alcaldes del PP ya habían manifestado su intención de cumplir la ley. Entre los 
ayuntamientos de capitales gobernadas por el PP, se expresaron así los de Madrid, Valencia, Málaga, Palma 
de Mallorca, Vitoria, Toledo, León, Cádiz, Almería, Logroño, Zamora, Granada, Santander, Oviedo, Soria, 
Las Palmas, Ourense y Huelva. 
 
http://www.elpais.com/articulo/sociedad/mayores/ayuntamientos/PP/celebraran/matrimonios/homosexu
ales/elpepisoc/20050427elpepisoc_2/Tes 
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Anexo II 
 
Datos de matrimonios entre personas del mismo sexo en España según el 
INE 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


